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Informe del Consejo Econ6mic('l y Social (cap. III,
secci6n II)

IN:'1'ORME DE LA SEGUNDA COMISION (A/55B7)

2. Sr. APPIAH (Ghana), Relator de la Segunda Co
misi6n (tr&ducido del ingles): Es para mr un gran
honor presentar a la Asamblea el informe de la Se
gunda Comisi6n sobJ:'e el tema 1'" del prQgrama [AI
5587], tit'l1lado "Informe del COhsejo li'con6mico y
Social". La Asamblea General asign6 este ~ema ~ la
Segunda Ccrois'''n el 20 de septiembre de lfJ63.

3. Una de las materias m~s j,mpurtantes del informe
del COnl~ejo Econ6mico y Social es el examen ,or
~ste de la labor de la Comisi6n Preparatoria de la
Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio
y Desarrollo. Recordardn los l'epresentantes que, en
el decimos~ptirno perrodo tie sesiones, la Asamblea
General dio la debida prioridad e impol'tancia a esas
deliberaciones como hizo constar en su resoluci6n
[1785 (XVII)] relativa a la pl'oyectada Confe'rencia de
las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo.
EI Sr. Muhammad Zafru.1la Khan, a la Elaz6n Presi
dente de la Asamblea, en su brillante exposici6n so
bre la labor del d.ecimos~ptimo perrodo de sesion~s

[1202a. sesi6n], consider6 que el acuerdo de todos
los Estados Miembros de celebrar una conferenc~a

mundial de comercio era una de las decisiones mds
importantes de las Naciones Unidas. No me cabe dUda,
Sr. Pre::~,dente, de que Ud. comparte esa opini6n.

4. La Segunda Comisi6n decidi6~ con buen criterio,
informal' pOI' separado de las medidas que se habran
adoptado este ano en relac!6n con la Conferencia de
las Naciones Unidas sobre Jomercio y Desarrollo.
La Segunda Comisi6n se mostr6 de acuerdo en gene
ral en que su examen de este punto, tan importante,
no debra abarcar cuestiones qu.e ya habran sido deci
didas porIa Comisi6n Preparatoria de la Conferencia
de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo
o por el Consejo Econ6mioo y Social.

5. EI proyecto de resoluci6n sabre el tema, presen
tado en la Segunda Comisi6n POI' setenta y siete par
ses. fue discutido detenidamente segdn muestran las
aetas. La aprobaci6n un~nime del proyecto de resolu
ci6n porIa Segunda Comisi6n da idea de la importan
cia que se atribuye al tema.

6. Tal vez sea prematuro pronosticar los resultados
de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Co
mercio y Desarrollo que ha de reun1.rse en GineiJra
en marzo de 1964; pero, como repre~entante de un
pars en desarrol)c, puedo decir ya que las perspec
tivas de la futura Conferencia han despertado las es
peran:~as y aspiraciones de millones de personas de
todo el mundo. EI resultado de la Conferencia mar
car~ un importantrsimo jal6n en el camino del pro
greso econ6mico de dos terceras partes de la pobla
ci6n muncUal.
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DECIMOCTAVO PERIODO DE SESIONES

Documentos 0 ficiales

Naciones Unidas

ASAMBLEA
GENERAL

SUMARIO

TEMA 31 DEL PROGRAMA

INFORME DE LA COMISION POLITICA ESPECIAL
(A/5590)

La Sra. Achard (Dahomey), Relatora de la Comisi6n
Polftica Especial, presenta el informe de esta Comi
si6t1.

Conforme al artlct!lo 68 del reglamento, la Asam
'blea decide no discutir eJ informe de la Comisi6n Po
Utica Especial.

1. EI PRESIDENTE: Conforme a la decisi6n que
acaba de adoptar la Asamblea, las intervenciones se
limitar~n a explicaciones de voto. Como no existe
ningtin orador inscrito para explicaciones de voto,
someto a la Asamblea General el proyecto de reso
luci6n de la Comisi6n Pol!tica Especial [A/5590,
p~rr. 7]. Dado que esta Comisi6n aprob6 el proyecto
de resoluci6n POI' unanimidad, de no haber objeciones,
considerar~ que la Asamblea General 10 aprueba
tambi~n POI' unanimidad.

Por unanimidad, queda aprobado el proyecto de re-
soluci6n. . "

Presidente: Sr. Carlos SOSA RODRIGUEZ
(Venezue Ia).

Pa1Zina

Efectos de las radiaciones at6micas:
~) Informe del Comite CienHfico de las Naciones

Unidas para el Estudio de los Efectos de los Ra
diaciones At6micas;

h) Informe de la Organizaci6n Meteorol6gica Mundial
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7. Expuesto 10 anterior. me complazco en recomen
dar a la Asamblea General que apruebe el proyecto
de resoluci6n y su anexo. tal como han sido adoptados
por la Segunda Comisi6n [A/5587, pa.rr. 9], con la
esperanza de que el informe y el acta final de la Con
ferencia sobre Comercio y 'Desarrollo se sometan a
la decisi6n de esta Asamblea en el pr6ximo perfodo
de sesiones.

Conforme a1 artloulo 68 del reglamento, 1a Asam
'blea deoide no disoutir e1 informe de la Segunda Co
misit5n.

8. El PRESIDENTE: Recuerdo ala Asamblea que. en
virtud de la decisi6n que acaba de adoptar, las inter
"i;renciones de los representantes se limitara.n a ex
plicaciones de voto, antes 0 despufls de la votaci6n.

9. Sr. KANO (Nigeria) (traducido del ingl~s~: Mi de
legaci6n ha pedidc la palabra en esta ocasi6n por la
importancia que atribuye al tema, esto es, la pr6xima
Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio
y Desarrollo. que es objeto del informe [A/5587] que
la Segunda Comisi6n recomienda a Is, Asamblea que
apruebe.
10. Es bien sabido que los parses en desarrollo han
plJlesto grancies esperanzas en esa Conferencia, por
estimar que ~sta abordara. decisivamente sus proble
mas de comercio internacional con miras a rectificar
la persistence tendencia desfavorable en su comercio
de exportaci6n de productos primarios, tanto en los
mercados como en los preclos.

11. El proyecto de resoluci6n que la Segunda Comi
si6n recomienda a ·la Asamblea General [A/5587,
pa.rr. 9], es el resultado, ante todo, de la iniciativa
de setenta y cinco Estados Miembros, pafses en des
arrollo, en nombre de los cuales tengo de nuevo el
honor de habla::. Estos parses atribuyen tanta impor
tancia a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre
Comercio y Desarrollo que, al igual que hicieron sus
representantes al clausural'se en Ginebra el segundo
perfodo de sesiones de la Comisi6n Preparatoria,
estiman que una declaraci6n conjunta() en que se enun
cien los principios. fines y objetivos que deben infor
mar las deli'beraciones de la Conferencia, represen
tarra una contribuci6n muy importante y valiosa al
buen ~xito de la Comerencia. Esa declaraci6n aparece
como anexo al proyecto de resolw-.· 6n.

12. Naturalmente, en una declaraci6n breve de tal
naturaleza, no es posible consignar todas las opinio
nes de cada pars que la suscribe. Asr pues la decla
raci6n conjunta es simplemente un resumen de las
opiniones de los parses en desarrollo, en al que se
esbozan, principalmente, los aspectos de los proble
mas del comercio que son de su inter~s comOn y
acerca de los cuales hay acuerdo general.

13. El proyecto de re~clu~i6n que se recomienda a
la Asamblea General fue aprobado una.nimemente por
la Segunda Comisi6n, como se consigna en el p&rrafo 8
del informe [A/5587]. Mf. delegaci6n desea hacer cons
tar, en nombre de los parses en desarrollo, nuestra
gratitud por el espfritu de comprensi6n con que los
pafses industrializados acogieron nuestro empefio.
Las propuestas constructivas de la delegaci6n de la
UniOn Sovi~tica sirvleron de base al acuerdo una.nime
a que lleg6 la Comisi6n. Gracias a la cooperaci6n y
eefuerzos de los representantes del Reino Unido, los
Estados Unidos y Francia., asr como de los dema.s
parses industrializados de: mundo occidental, se lleg6
a una f6rmula de transacci6n que mejor6 indudable
mente el texto primitivo de los parses en desarrollo.

Esta manifestaci6n del espfritu de comprensi6n de
nuestros hermanos m!s afortunados nos permite. rna.s
que :a.unca esperar con gran ilusi6n y confianza el
~xito de la pr6xima Conferencla de las Naclones
Unidas sobre Comercio y Desarrollo.

14. A fin de disipar cualquler temor que adn pueda
abrigarse, deseo nuevamente subrayar que. al sus
cribir la declarac16n conjunta, los parses en desarro·,
110 no se proponen en absoluto excluir la discusi6n de
otras cuestiones y propuestas importantes que faci
liten el trabajo de la Conferencia y contribuyan a1
~xito apetecido. Sabemos muy bien que hay otros do
cumentos y p:i.'opuestas que han Je tomarse en consi
deraci6n. Hay la cuesti6n del libre acceso al mar y
de los derechos de tra.nsito de nuestros hermanos
los parses sin litoral, que merecera. nuestra atenci6n
en la Conferencia. Estos problemas ya han sido ob
jeto de cierta atenci6n pra.ctica en la Convenci6J;l so
bre la Alta Mar, suscrlta en Ginebra en 1958Y. Hay
tambi~n e1 importante problema de la financiaci6n
internacional del comercio mundial, que esperamos
se expanda como re~ultado de la Conferencia.

15. Habra.n de examinarse los actuales obsta.culos a
1a libre co:rriente y circu1aci6n de recursos financie
ros internacionales, para dar con las soluciones que
correspondan. A este respecto, cabe sefialar que ya
se ocupan del problema e1 Banco Internacional de
Reconstrucci6n y Fomento y el Fondo Monetario In
ternacional. Quedan adn otras materias que deben
)onsiderarse: propuestas para definlr los principios
fundamentales po:.t:' los que han de regirse los Estados
en 1a conclusi6n de acuerdos econ6micos y comercia
les basados en el respeto mutuo y la indepepdencia y
soberanfa nacionales; la importancia de los acuerdos
comerciales a largo plazo para la establlidad y el
desarrollo del comercio internaclonal; la importancia
de intercambios y cr~ditos que permitan a ciertos
parses importar equlpo pesado y adqulrirlo en plena
propiedad, aunque los pagos se efectCien gradualmente
y en forma proporcional al producto de las unidades
industriales creadas con tal equipo. Hay la cuesti6n,
cuya importancia suprema todos reconocen, de desti
nar a fines pacrficos los recursos que queden dispo
nibles a consecuencia del desarme, con todas las re
percusiones que ello supondrfa para el desarrollo del
comercio internacional. Por dltimo, hay la propuesta
de crear un mecanismo u 6rgano permanente y ple
namente representativo que ponga en pra.ctica las de
cisiones de la Conferencia. En la declaraci6n conjunta
se habla, en efecto, de la posibilidad de establecer
tal mecanismo instltucional. Ese mecanisme seryiI'd
de foro a todos los parses del mundo para plantear
en cualquier momento sus problemas peculiares de
comercio y obtener asesoramiento especializado y
ayuda.
16. Todas estas cuestiones son de inter~s para el
~xito de la Conferencia de Comercio y Desarrollo;
las he citado a fin de asegurar a quienes las patroci
nan que el hecho de que no se mencionen en la dec1a
raci6n conjunta de los pafses en desarrollo no debe
interpretarse como falta de inter~s 0 indiferencia
por su parte.
17. Permftaseme tambi~n, en nombre de los parses
en desarrollo, rendir tributo al Sr. Prebisch, Secre
tario General de la Conferencia, por su aJUnco y com
petencia en la preparaci6n, documeIitaci6n y organi-

y Conferencia de las Naciones Unidas sabre el Derechn del Mar,
Do(;umentos Oficiales Vol. II, sesion~s plenarias, anexos (documento
A/CONF.13/L.53).
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ello los verdaderos intereses econ6micos de los paf
ses.

23~ La delegaci6n sovi~tica sena16 ya en el momento
mismo en que propuso la idea de la celebraci6n de la
ConierenciaY, que, en su opini6n, la tarea principal
de €lsta debra ser 1a elaboraci6n de recomendaciones
y medidas concretal3 y eficaces encaminadas a des
arrollar el comerci,o entre todos los parses del mun
do, sin discriminaci6n y sin restricciones ni obst!cu
los creados artificialmente. A juicio de la delegaci6n
de la Uni6n Sovi~tica, los mds importantes aspectos
de lao normalizaci6n del comercio mundial son el me
joramiento radical de las condiciones del comercio
de los parses en desarrollo, y la eliminaciOn de los
obst~culos artificiales que se oponen al comercio
entre Oriente y Occidente y al comercio entre otros
pafses del mundo.
24. Estamos profundamente convencidos - y este es
una verdad econ6mica. evidente - de que no se puede
resolver el problema del mejoramiento de la relacitn
de intercambio y del desarrollo econ6mico de cual
quier gropo de pafses e~ forma aislada y prescin
diendo del mejoramiento de las condicionesd~lco

mercio mundial en su totalidad. Los parses del mundo
no viven aislados en una campana de vidrio. Est!n
estrechamente vinculados entre sf pOl' un sistema de
relaciones comerciales y econ6micas, y sus destinos
econ6micos son interdependientes en gran medida.

25. Serra un gran error caeI' en esa concepci6n uni
lateral de las cuestiones del comercio mun.dial y no
tener en cuenta tal interdependencia.

26. Los importantrsimos problemas de la normali
zaci6n del comercio internacional deben relso1verse
de manera radical y concertada.
27. Celebramos que los propios parses endl~sa.rrollo

reconozcan en su declaraci6n [A/5587, anlBXO 2] hi
necesidad de una expansi6n del comercio lentre los
pafses con diferentes sistemas socio-poIrticiDS y eco
n6micos 0 que se hallan en diferentes etapas de des
arrollo, como condici6n y factor para la c~xpansi6n

del comercio internacional en su totalidad.

28. Dese....mos buscar y definir los medios de mejo
rar y ampliar las relaciones econ6micas y comercia
les entre todos los pafses. Y debemos a'ibordar el
problema teniendo muy en cuenta que la piDsibilidad
de una expansi6n del comercio entre los 1parses en
desarrollo y los parses socialistas depende de que
estos l1ltimos tengan tambi6n la posibilidad de am
pliar su comercio en todas las direcciones, y en es
pecial en la direcciOn Este-Oeste, Para ello es nece
sario eliminar todos los obstdculos artifiCliales, las
restricciones y los embargos que pesan sobre el
comercio exterior de los parses socialist~ls con los
parses occidentales y con otros pafses diel mundo.
Pero todas esas limitaciones y obsta.culos, POI' des
gracia, contindan existiendo y tienden a aumentar.

29. Hay tambi~n interdependencia entre los dem~s

parses y corrientes comerciales. Si no se tienen en
cuenta objetivamente esos hechos, no podremos en
contrar los medios necesarios para resolver los
mdltiples problemas de que deber~ ocuparse la Con
ferencia sobre Comercio y Desarrollo.

30. Nos damos cuenta de que la declaraci6n conjunta
es una exposici6n de una serie de importantes consi-

Y Yeas,!! Documentos Oficiales de la Asamblea General, decimos~p
time perfedo de sesienes. Anexos. temas 12. 34 a 37, 39 Y 84 del pro
grama. documento A/5219.
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zaciOn de la Conierencia. PorIa gran dQd1caci6n que
ha puesto en su tarea alguien 'que proced€J~ambi~n de
un pars en desarrollo, podemos sentiI' la satisfacciOn
de saber que cabe esperar mucho de esa hist6rica
Conferencia. Es evidente que sin una preparaci6n a
fondo, el ~xito de la Conferencia serfa difrcil, sl no
imppsible, y deseamos dar las gracias al Secretario
General de las Naciones Unidas y al personal a sus
Ordenes pOl' su contribuci6n COllcreta para lograr tal
fin.

18. El ano 1963 har! sin duda historia en la coope
raci6n internacional. Es un ano en que POI' primera
vez han empezado a despejarse verdaderamente las
nubes sombr!as e inquietantes que amenazan con la
aniqullaci6n nuclea.r de la humanidad. Es el ano tam
bi~n que m!s recuerda, desde la segunda guerra
mundial, el esp!ritu de la Carta de San Francisco, es
decir, el de los fundadores de las Naciones Unidas.
Hoy en dfa se respira ese esp!ritu en este ambiente
de mayor comprensi6n y coop'eraci6n entre todos los
pueblos y en todas las esferas, en pro de una verda·..
dera paz y seguridad internacional. Como sena16 el
otro dra el repreSEtntante de Yugoslavia, es elocuente,
en efecto, que el p:royecto de resoluci6n que la Asam
blea considera fUiara aprobado pOl' unanimidad en la
Segun.da ComisiOn [905a. sesi6n] p;recisamente el dra
del decimoctavo aniversario de las Naciones Unidas.
Vayamos pues ala Conferencia de las Naciones Uni
das sobre Comercio y Desarrollo resueltos a llegar
a soluciones pr!cticas que hagan de nuestro mundo
un lugar m!s agradable para todos los que 10 habitan.
H~\gamos que encuentre expresi6n pr~ctica nuestra
cOlwicci6n de que los recursos de este planeta tie
nen que distribuirse equitativamente entre toda la
humanidad. Los parses en desarrollo conffan en que
existe la voluntad polftica necesaria - sobre todo en
los parses industria..lizados, ma.s afortunados, en
quienes recae una gran responsabilidad - para el
lagro de nuestros fines colectivos.

19. Para terminal', en nombre de setenta y cincc
parses en desarrollo, permftaseme recomendar ala
Asamblea General que apruebe undnimemente el pro
yecto de reso1uc16n que aparece en el Informe de 1a
Segunda Comis16n [A/5587, p~rr. 9].

20. Sr. ARKADYEV (Uni6n de Repdblicas Soc:ialistas
Sovi~ticas) (traducldo del ruso): La delegaci l5n de la
Uni6n Sovilltica considera necesario declarar 10 si
guiente en relaci6n con la votaciOn sobre el proyecto
de reso1uciOn contenido en el informe de la Gomisi6n
[A/5587].

21. En opini6n de la delegaci6n de la URSS, la con
vocaci6n de 1a Conferencia de las Naciones Unidas
sobre C'Jmercio y Desarrollo [1'eso1uci6n 178fi (XVII)]
es unp, importante medida internacional, quc~ puede
contr~~buir en alto grade a normalizar y des:;~rrollar

el comercio a base de la igualdad y del proveClho mu
tun. El objetivo de la Conferencia debe sergal1antizar
las premisas indispensables para que puedan c~rearse

condiciones que favorezcan en la mayor medida posi
ble el m~s amplio florecimiento del comercio basado
en la igualdad de derechos yen las ventajas mutuas
en todo e1 mundo, a fin de que el comercio interna
cional se convierta realmente en el media principal
de desarrollo econ6mico.

22. Para lograr esto hacen falta concepciones sanas
y aUdaces, exentas de motivos egorstas y de esa mio
pra polrtica que lejos de eontribuir ul desarrollo del
comercio mundial, VP, en perjucio de ~ste y dana con

I
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l

deraciones relativas a la cuesti6n del comercto y
desarrollo econ6mico de los parses en desarrollo y
su contenido ser~ sin duda estudiado al examinarrse
las cuestiones relativas a los problemas del comer
cio y desarrollo de esos parses. Sin duda tambi~n

ser~ posible preparar y presentar a la pr6xima Con
ferencia otras importantes y valiosas consideraciones
y propuestas acerca de las cuestiones mencionadas
en presente declaraci6n de los parses en desarrollo
y acerca de otros importantes problemas del comer
cie internacional que son de la competenci,a de la
pr6xima Conferencia.

31. En la declaraci6n de los parses en desarrollo se
alude, aunque en forma tfmida e imprecisa, a la im
portante cuesti6n de la creaci6n de un nuevo meca
nismo internacional, es decir, un 6rgano que se
encargue especialmente de poneI' en pr~ctica las de
cisiones adoptadas poria Conferencia. La delegaci6n
sovi~tica ha tenido ya Ia oportunidad de exponer su
posici6n sobre dicha cuesti6n, en especial en el deci
mos~ptimoperfodo de sesiones de la AsambleaGene
ral, en las dos reuniones de la Comisi6n Preparatoria
de la Conferencia y en el 360 perfodo de sesiones del
Consejo Econ6mico y Social.

32. Sobre este particular, sefialamos especialmente
una vez m~s a la atenci6n de la Asamblea el memo
l'ando presentado poria delegaci6n de la URSS sobre
la creaci6n de una Organizaci6n Internacional de Co
mercio [A/C.2/219].

33. La delegaci6n sovi~tica tiene la profunda con
vicci6n de que las decisiones de la proyectada Con
ferencia - pOI' muy valiosas que sean - no podr~n

ponerse. en pr~ctica en la forma deseada si no se crea
un organismo internacional espeoial que tenga a su
cargo las cuestiones del fomento de la expansi6n del
comercio internacional en todas las direcciones, tanto
el comercio de los parses en desarrollo con los dem~s

parses del mundo, como el comercio entre los parses
desarrollados cualesquiera que sean sus sistemas
soeiales y econ6micos.

34. Precisamente POI' ello la delegaci6n sovi~tica

expuso en el referido memoranda especial una serte
de consideraciones y propuestas acerca de los prin
cipios fundamentales que podrlan servir de base a Ia
Organizaci6n Internacional de Comercio. Creemos
que tales consideraciones y propuestas ser~n dtiles
a la Conferencia cuando examine y resuelva concre
tamente esta importante cuesti6n. Invitamos a todos
los miembros de la Asamblea General a que estudien
detenidamente el memorando de la delegaci6n sovi~

tica titulado "Consideraciones preliminares relativas
a las disposiciones principales para el establecimien
to de una Organizaci6n Internacional de Comercio".
lQu~ contiene ese memorando? Recordar~ sus prin
cipios fundamentales.

35. EI objetivo fundamental de laOrganize.ci6nlnter
nacional de Comercio deberra ser el fomento de la
expansi6n del comercio internacional como instru
mento de desarrollo econ6mico en beneficio de todos
los parses del mundo. La Organizaci6n Internacional
de Comercio asegurarra Ia aplicaci6n de las decisio
nes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre
Comercio y Desarrollo y las dem~s decisiones adop
tadas pOI' las Naciones Unidas en materia de comer
cio internacional.

36. La Organizaci6n Internacional de Comercio po
drra instituirse sobre la base de las siguientes dis
posiciones principales.

37. La Organizaci6n deberra tener una ampliaesfera
de competencia en todas las cuestiones del comercio
internacional, a fin de asegurar especialmente un
lugar racional y equitativo en la divisi6n internacio
nal del trabajo a todos los pafses del mundor inde
pendientemente de sus sistemas sociales y economi
cos y de su nivel de desarrollo econ6mico.
38. La OIC deberfa ser una organizaci6n internacio
nal aut6noma y universal, que funcionase bajo los
auspicios de las Naciones Unidas y colaborase estre
chamente con sus organismos especializados.
39. La OIC deberra convertirse en centro de coordi
naci(m de las actividades de todos los 6rganos auxi
Hares de las Naciones Unidas y de tod~s las demas
organizaciones internacionales, en la esfera del co
mercio internacional. Algunas de las organizaciones
existentes podrran incorporarse, si asf 10 desearan,
a la OIC como comit~s 0 departamentos.
40. Se prev~ en el memoranda un sistema definido
de relaciones entre la OIC y las dem~s organizacio
nes que se ocupan del comercio internacional.
41. La labor de la OIC deberra basarse en los si
gulentes principios:

1) Universalidad, es decir, la Organizaci6n deberfa
oouparse de todos los problemas del oomercio
mundial, y todos los parses que 10 desearan po
dr!an ser miembros de ella, sin discriminaci6n
alguna;

2) 19ualdad y soberanra de todos los parses miem
bros;

3) No injerencia en los asuntos internos de los par
ses miembros;

4) Conformidad entre los principios y reglas del
comercio internacional y los principios yexigen
cias del desarrollo econ6mico;

5) Ventajas mutuas en las relaciones comerciales
entre parses participantes en el intercambio y
respeto mutuo de las exigencias del comercio y
del desarrollo econ6mico;

6) Aplicaci6n del principio de la naci6n m~B favo
recida, teniendo debidamente en cuenta los inte
reses especiales de los parses en desarrollo;

7) Organizaci6n y expansi6n del comercio sin dis-
criminaci6n ni obst~culos 0 barreras artificiales.

42. Entre las funciones de la OIC deberfan figural'
el estudio de medios de soluci6n de los problemas
del comercio internacional y la elaboraciOn de reco
mendaciones y medidas encaminadas a estimular la
expansiOn del com,ercio internacional y el libre des
arrollo econ6mico de todos los parses del mundo, en
particular los parses menos desarrollados.

43. Las recomendaciones y medidas antes mencio
nadas se referirran en particular a las cuestiones
siguientes:

1) Interdependencia dt.~l comercio mundial y del
desarrollo econ6mico;

2) Supresi6n de medidas discriminatorias y res
tricciones y obstdcul6S artificiales en el comer
cio de materias primas y de' productos elabora
dos y semielaborados;

3) Eliminaci6n de los efectos perniciosos de las
actividades de las agrupaciones econ6micas ce
rradas sobre el comercio de terceros parses,
especialmente sobre el comercio y la economfa
de los parses en desarrollo;

4) Supresi6n de los obst~cu1os de car~cter econ6
mico 0 administrativo y de los relacionados con
la poIrtica comercial;
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que, en su oportunidad, gozaron de prlvilegios y ven
tajas econ6micas y comerciales unilaterales en sus
excolonias y en otros parses Insuf1cientemente des
arrollados.
47. En 10 que respecta a la Uni6n Sovi~ticay dem~s

parse!=! socialistas, ~stos no han gozado jam~s de ven
tajas 0 privilegios comerciales unilaterales de nin
guna clase en los parses en desarrollo ni en ningt1n
otro pars; nunoa han buscado ni tratado de obtener
tales privilegios. La actitud de la Uni6n Sovi~tica y
de los dem~s parses socialistas con respecto a las
necesidades econ6micas de los parses en desarrollo
se ha fundado siempre en una apreciaci6n amistosa
de las necesldades y los intereses de esos parses,
en el principio de una cooperaci6n favorable a su
desarrollo econ6mico. Todo esto queda reflejado en
el hecho de que hemos considerado con criterio favo
rable las necesidades y los pedidos comerciales de
los parses en desarrollo, las hernos prestado ayuda
econ6mica y t~cnica, las hemol:) suministrado equipo
industrial en condiciones ventajosas y les hemos dado
ayuda por muchos otros conductos.. . ...
48. Con arreglo a los principios de la coexistencia
pac!fica, que constituyen la base de su poIrtica exte
rior, la Uni6n Sovi~tica se pronuncia invariablemente
a favor del desarrollo, por todos los medios posibles,
del comercio con todos los parses sobre la base de la
igualdad de derechos, la conveniencia mutua, la no
intervenci6n en los asuntos internos de los demds
parses, y la eliminaci6n de todas las formas de dis
o:rlminaci6n. Esta es precis~mente la base sobre Ia
cual se desarrolla el comercio de la Uni6n So"i~tica

con los parses en desarrollo.
49. La Uni6n Sovi~tica tiene ahora acuerrlos comer
ciales con casi treinta parses de desarrollo. A este
respecto, es oportuno seiialar que el comercio de Ia
Uni6n Sovi~tica con ese grupo de parses se desarrolla
a un ritmo mas acelerado que su comercio con los
parses industri~lizados.La URSS establece sus rela
ciones comerciales con los parses en desarrollo te
niendo debidamente en cuenta los intereses de la ex
pansi6n de sus economras. La Uni6n Sovi~tica hace
todo 10 posible para que, en 10 futuro, ese comercio
contint\e acrecent~ndose en beneficio mutuo de todos
los interesados. lCudles son los objet.ivos y prop6si
tos de la Uni6n Sovi~tica en 10 que respecta al des
arrollo de las relaciones comerciales y econ6micas
con los distintos parses del mundo?

50 ~l Presidente del Consejo de Ministros de la
UR~/j, N. S. Khrushchev, se ha pronunciado en diver...
sas ocasiones y contin<ia pronunci~ndose en favor de
la ampliaci6n y expansi6n de las relaciones comer
ciales y econ6mlcas con los dem~s parses del mundo.
E1 25 de ocmbre de este ano, N. S. Khrushchev, ila
blando en Moscti ante periodistas extranjeros, seiia16
ciertos hechos con respecto .:tl ulterior desa:rrollo de
las relaciones comerciales y econ~micas de la URSS
con los parses en desarrollo y, respondiendo a un
periodista sobre las perspectivas del comeraio con
el Brasil~ declar6:

"El interes mutuo en la adquisici6n de los produc
tos tradicionales de ('V'T)ortacl6n de la URSS y del
Brasil crea perspectivi:>.s favorables para la expan
si6n de las relaciones comerciales entre los des
parses. Ella se reflej6 en partiCUlar en la conclu
si6n del 20 de abril de 1963, de un acuerdo comer
cial a largo plazo entre la URSS y el Brasil. Este
acuerdo prev~ que el volumen del intercambio au
mentard en un perrodo de tres arios llegando a sell

..,.. ,_ _-.-....•.__ _.._.__._.•..._--_._--_.._- _ ,---------',

5) Mejoramiento de Ia relaci6n de intercambio te
niendo en cuenta las exigencias y las necesidades
de los diferentes pafSE:;s y regiones del mundo,
por los medios siguientes:
~) Eliminaci6n de las fluctu~ciones cie precios,

que tieneg efectos perniciosos sobre el comer
cio y la economra;

~) Adopci6n de medidas para que los productos
de los parses an desarrollo, inclusive los pro··
ductos industriales, puedan encontrar una sa
lida estable y cada vez mayor en los merca
dos de los parses desarrollados;

Q) Conclusi6n de acuerdos comerciales multila
terales;

g) Conclusi6n de acuerdos y de contratos oomer
ciales a largo plazo;

~) Reducci6n de los aranceles aduaneros y su~

presi6n de las restricciones cuantitativas, te
niendo debidamente en cuenta los intereses de
los parses en desarrollo;

6) Menor rigidez en las condiciones de financiaci6n
del comercio internacional; utilizaci6n de cr~di

tos internacionales para facilitar el desarrollo
del comercio entre los parses; asignaci6n de
cr~ditos para suministrar equipo a los parses en
desarrollo en condiciones que ~es sean ventajo
sas;

7) Ayuda de los parses industrializados a los parses
en desarrollo a fin de que puedan independizarse
econ6micamente, mediante la e~{pans16n, por
todos los mediob posibles, del comercio entre
las dOd categorfas de parses;

8) Examen de las consecuencias comerciales eco
n6mioas del programa de desarme general y
oompleto; estudio de los problemas que ello
plantea. En otros t~rminos, estudio yelaboraci6n
de un programa econ6mico de desarme a fin de
establecer qu~ recursos se pueden destinar en
10 futuro al desarrollo econ6mioo del mundo.

44. Adem~s, la OIC podrfa ocuparse, entre otrof
aspectos del oomercio internacional, de las siguien
tes materias: partidas invisibles, comercio de tr~n

sito, transportes y £letes, ferias comerciales, expo
sieiones, etc.

45. La OIC podrra estudiar, analizar y publicar da
tos estadrsticos sobre el eomercio internacional y
cuestiones conexas, y preparar estudios ooncretos y
eneuestas generales f=lobre la situaci6n del comercio
mundial.

46. Corresponde seiialar un problema m~s, con res
peeto al cual se debe adoptar una actitud justa y sen
sata. En los dltimos tiempos se ha venido repitiendo
cada vez m~s la tesis relativa a la necesidad de
apliear condiciones especiales al comercia de los
parses en desarrollo, la necesidad de que los dem~s

parses los favorezcan con eoncesiones unilaterales.
En el mundo occidental hay parses desarrollados que,
durante un largo perfodo de su historia, gozaron de
privilegios especiales en su come:--cio con parses en
desarrollo que eran a la saz6n sus colonias. Como
resultado de esos privilegios - privilegios unilatera
les - esos parses desarrollados obtuvieron enormes
ventajas econ6micas a costa de los parses menos
desarrollados. Muchos de los parses illsuficientemen
te desarrollados presentan ahora la cuenta no saldada
y piden que se les concedan, con car~cter unilateral,
condiciones m~s favorables para su comercio y sus
productos de exportaci6n. Nos parece que esas exi
geneias deber!an dirigirse naturalmente a aquellos
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57. Son grandes las posibllidades que puedenabrirse
a1 oomercio con esos parses y con otros parses en el
porvenir. La ap,licaci6nrle los grandesplanes eoon~.

micos naoionales de la Uni6n Sovi~tica brinda posibl
lidades oada vez mayores para que este pars aumente
su oomeroio de exportaci6n e importaoi6n oon otros
parses.

58. Todo eso, 10 repito, es posible, siempre que se
eliminen de las relaoiones comeroiales las barreras
y los obst40ulos que desg:r.aoiadamente existen todavta
y que a menudo se imponen a varios parses.
59. En los !lltimos tiempos, en la prensa de los Es
tados Unidos, el Jap6n, Europa oooidental y otros
pa!ues del mundo aparecen oada vez m~s frecuente
mente de.claraciones de estadistas, portavoces de las
odmaras de oomeroio, organizaciones y grupos in
dustriales y hombres de negooios, en las que, al igual
que en toda una serie de artroulos de cardoter eoonO
mico, se eval!lan la situaci6n y las perspectivas de
los intercambios oomerciales; esto, naturalmentd
haoe que se despierte en los distintos parses del
Mundo un inter~s eada vez mayor pOI' esos proble
mas y pOl' las posibilidades que ofreoe la convoca
oi6n de una conferencia internacional de oameroio,
posibilidades que, segful nuestro punta de vista, son
completamel'lte faotibles.

60. En esas deolaraciones y esos artfculos se senala
que aotualmente la situaoi6n es favorable para la ex
pansi6n del oomeroio oon la Uni6n Sovilltica y oon los
demds parses sooiaHstas y para la eliminaoi6n de los
obst~oulos oon que se tropieza en esa vIa. En muchas
publioaoiones encontramos referencias conoretas ala
oreciente actividad en materia de comeroio exterior
de laS organizaoiones mercantiles sovi~iicas, y a las
ventajas que obtienen y pueden obten.er los que parti
cipan en la expansi6n de ese comerclo mutuamente
beneficioso.

61. Veamos, por ejemplo, un artfoulo del Wall Street
Journal del 7 de noviembre de este ano, es decir, de
haoe unos dfas. El artfculo es ourioso par cuanto in
dica la forma en que los distintos 6rganos de la pren
sa reacoionan ante la actual situaci6n eoon6mica. En
ese artfculo se senala ooncretamente el aumento de
pedidos de la Uni6n Sovi~tioa en el Reino Unido, Ita
lia, el Jap6n, Sueoia, Finlandia, el Canad~, la Repu
blioa Fedoral de Alemania, y en otros parses en 1963.
l En qu~ renglones han aumentado esos pedidos? En
los siguientes: equipo industrial, incluso equipo com
pleto para la industria qu!mlca, barcos, inclusive bu
ques cisternas y frigo:rfficos, equipo ferroviarJ.o j

mliquinas de oonstrucci6n, aceros de tipo especial,
incluso aoeros en planchas, equipo para la industria
papelera, equipo para la producci6n de aooesorios de
navegaoi6n, etc.

62. Esto no es mds que un ejemplo tornado del mar
de artfculos que se dedica aotualmente a esos pro
blemas.

63. Semos partidarios de la expansi6n de Uil comer
cio libre de restricciones extrafias e injustificadas,
libre de condiciones y estratificaoiones que bon a
menudo de carlicter poUtioo. Es preciso tener en

.cuenta que estas restriociones y estratifioaciones van
en detrimento de los intereses comeroiales y econO
.micos de los propios parses que las aplioan.
64. La delegaoi6n sovi~tica oonsidera al mismo
tiempo - y esto ha sido ya expresado, entre otras
ooasiones, en las sesiones de Ia Comisi6n Prepara
toria de la Conferenoia -, que en los trabajos de la
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aproximadamente cu,atro veces mayor que en el
perrodo 1960-1962. Creo que esto es un buen co
tnienzo. "

51. N. S. Khrushchev tambi(;n reoibi600nbenelOlooito
la declaraci6n del nuevo Presidente de la Argentina,
Sr. Arturo Illra, y dijo:

"El Gobierno sovi~tico espers. que entre nuestros
dos parses comiencen a desarrollarse l'elaciones
de amistad, comprensi6n mutua y cooperaci6n eoo
n6micn."

52. Las rel8,oiones comerciales de la U:oi6n Sovi~ti

ca con una serie de otros parses en ct~sarrollo au
mentan continuamente. El comercio entre la URSS y
la India en 1962 aument6 en un 21%. Es sabido que
hace poco se firm6 en Mosct1 un nuevo acuerdo co
mercial de cinco ados entre la URSS y la India. Segdn
ese acuerdo, el volumen del comercio entre la UnUm
Sovi~tica y la India aumentard much!simo. En el
acuerdo se prev~ el incremento de las compras so
vi~ticas de productos industriales indios en escala
oreciente. El volumen del comercio de la India con
otros varios parses socialistas tambi~n aument6 con
sidarab\t}mente.

53. EI 6 de noviembre, es decir hace pooos dras, se
public6 la noticia de la conclusi6n de un acuerdo co
mercial entre la UrJ6n Sovi~tica y Argelia. Las par
t~s se concedieron mutuamente el t:rato de la naci6n
mds favorecida. La Uni6n Sovi~tica suministrar4 a la
Rept1blica Argelina Democrdtica y Popular mdquinas
y equipo industrial, inclusive autom6viles, traotores,
m4quinas-herramientas, maquinaria agrroola, equipo
de excavaciones y construcci6n de oarreteras, yequi
po para la perforaci6n de pozos de petr6leo. POl' su
parte, Argelia suministrard a la URSS frutas oftricas
d4tlles, aceite de oliva, trigo, harina de trigo, vino:
alcohol etnico, zumos de frutas, cueros y otros pro
ductos suyos de exportaci6n.

54. Se ampltan e intensifican las relaciones comer
ciales y econ6micas de la Uni6n Sovi~tica con un nd
mero cada vez mayor de parses en desarrollo. Y las
perspectivas de esa flsfera, lejos de reducirse, son
cada vez mds amplias. '

55. Ya nos referimos en la Segunda Comisi6n ala
intervenci6n del distinguido representante de Italia
[884a. ses16n], en la que dio cuenta de las caracterfs
ticas de la expanst6n del comercio entre la Un16n So
vi~tica y los parses de Europa occidental. Celebra
mos esta expansi6n del comerc1e con los parses de
Europa oocidental, as! oomo la que se registra con
el Jap6n, ese pars tan avanzado de Asia.

56. En efecto, en 1962, en 10 que respecta a Europa
occidental, la Uni6n Sovi~tica import6 del Reino Unido
maquinaria y equipos diversos, incluso equipo para
las industrias livianas de productos qurmicos, de ali
mentos, de materias colorantes, calzados, fibras sin
t~ticas, etc.; de Italia, m4quinas y equipo, tuberfas,
materias primas, fibras. textiles, eto.; de Francia,
m4quinas y equipo para distintas ramas de la induFl
tria, !ncluso la industria liviana, la industria de la
alimentaci6n, la industria qurmica, la laminaci6n de
metales, acero perfilado, fibras, artrculos de punta
y tejidos; de la Repdblica Federal de Alemania, m4
qUinas y equipo de distintos tipos, barcos. hojas de
metal laminado, fibras y artfculos de punto, produc
tos qurmicos elaborados y semielaborados, etc.; del
Jap6n, mdqulnas y equipo de dhrersos tipos, navros y
equipo ndutico, fibras y arttoulos de punto, tejidos,
metales laminados, etc.
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TEMA 25 DEL PROGRAMA
Informe del Comite Especial encargado de estudiar

la mejora de los metodos de trabajo de la Asamblea
General

76. Sr. Taieb SLIM (Tdnez), Relator del Comit~ Es
pecial (traducido del ingl~s): La Asamblea C,.eneral,
al considerar 6'n el decimos~ptimoperfodo de sesio
nes el tema de que ahora se trata, titulado "Mejora
de los m~todos de trabajo de la Asamblea General",
decidi6 crear un Comit~ Especial encargado de reoo
mendar m~todos mds convenientes para tnejorar los
trabajos de la Asamblea General. En su resoluci6n
1845 (XVII), la Asamblea, tras tomar nota de que el
Comit~ no se proponta presentar recomendaciones
definitivas en tal perrodo de sesiones, decidi6 man
tenerlo en funciones para que Ie informara en el de
cimoctavo perrodo de sesiones.
77. POl' haber tenido el honor y privilegio de actual'
como Relator de ese Comit~ Especial, voy a permi
tirme, con la venia del seilor Presidente, presentar
a la considerac16n de los representantes el informe
[A/5423] sobre las sugestiones definitivas recomen
dadas pOI' el ComiM.
78. El Comit~ Especial celebr6 dos reuniones en los
primeros meses de 1963. En la primera reuni6n, que
se prolong6 todo el mes de febrero, el Comit~ se

portantes y, al mismo tiempo, especialmente vulne
rabies poria propia naturaleza de ese comercio. A
pesar de un firme aumento de los ingresos netos en
las transacciones invisibles, no parece razonable es
perar que lleguen a neutralizar el d~ficit comernial
cada vez mds acusado. De ahf que pocos parses de
producci6n primaria, pOl' no decir ningilIlo, hacen
frente a semejantes problemaa de la balanza de
pagos.

73. POl' ~stas y otras razones de car4cter general,
mi delegaciOn tiene una 0 dos reservas respecto a
puntos de la declaraci6n conjunta que s610 son de
menor importancia en comparaci6n con las ideas
generales que contiene sobre la expansi6n del co
mercio' entre los parses industrializados y los parses
en desarrollo.

74. Cabe felicitarse de que la Segunda Comisi6n,
durante la discusi6n del mencionado proyacto de re
soluci6n, mantuvo la misma t6nica de objetividad y
cooperaciOn que hubo en la Comisi6n Preparatoria.
La aprobaci6n de ese proyecto poria Asamblea Ge
neral nos aproximarl1 a la tan espet'ada oportunidad
que ofrece la Conferencia de lanzar un ataque frontal
contra tantos problemas interdependientes de des
arrollo y comercio internacional. Creemos firme..
mente que la decla:rac16n serli una base admirable
para considerar medidas' pr~cticas encaminadas a.
nuevas normas internacionales de comercio y des
arrollo y apoyamos cordialmente las opiniones y as
piraciones cornunes que expresan en la declaraci6n
los representantes de setenta y cinco parses.
75. EI PRESIDENTE; No tengo ml1s oradores ins
critos. En consecuencia, vamos a proceder a votar
sobre el proyecto de resoluci6n recomendado poria
Segunda Comisi6n, [A/5587, pl1rr. 9]. Dado que este
proyecto de resoluci6n, junto con los aneXQS I a IV,
fue aprobado pol' unanimidad en la Segunda Comisi6n,
lpuedo considerar que la Asamblea General tarnbi~n

10 aprueba pol' unanimidad?

Por unanimidad, queda aprobado e1 proyeoto de :e
soluci6n.
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Conferencia debe ocupar lugar importante la cuestiOn
de la prestaQiOn pol' los parses desarrollados de ayu
da coonOmica y tGonioa a. los parses en desarrollo.
Esta grave e importante cuestiOn debe ser examinada
en forma amplia y a la vez prdctioa.
65. Como es' sabido, la UniOn SoviGtica y otros par
~es aooialistas tienen gran experienoia en 10 relativo
ala prestaci6n de esa ayuda, dado que la vienen pres
tando desde haoe muohos ailos y en esoala muy
grande.
66. Celebramos los preparativos que ya estdn rea
lizando la Seoretarfa de las Naoiones Unidas y la
seoretarfa general de la Conferenoia sobre Comercio
y Desarrollo con miras a ~a oelebraoiOn de 6sta.
Damos las gracias al Secretario General de las Na
oiones Unidas, U Thant, y al Sr•. Prebisch pol' los
grandes esfuerzos que vienen desplegando en la orga
nizaoi6n y preparaci6n de las labores de esa Confe
rencia.
67. En 10 que respecta a la posiciOn de la UniOn So
vi~tioa en las diversas cuestiones concretas y de
otro tipo que figuran en el programa de la Conferen
oia, serd expuesta en los correspondientes dooumen .
tos y en las intervenciones de sus representantes eln
la propia Conferencia.
68. Sr. CARANICAS (Grecia) (traducido del ingIGs);
Mi delegaci6n desea hacer constar las siguientes
consideraciones respecto a la Conferencia de las
Nacioneb Unidas sobre Comercio y Desarrollo. Gre
cia no ha tenido el honor de participar en los trab.1.jos
de la Comisi6n Preparatoria de esa Conferencia que,
en las dos reuniones que ha celebrado, ha formulado
propuestas sobre el campo de acciOn y el programa
de la futura Conferencia. POI' ella no hemos podido
intervenir en la formulaciOn de la declaraci6n con
junta de los diecisiete parses en desarrollo, miem
bros de la Comisi6n Preparatoria, que, pOI' acuerdo
de ~sta, figura en su informe. Esta declaraciOn con
junta ha sido suscrita ahora pOI' setenta y cinco par
ses en desarrollo, es decir, los mismos que pre
sentaron el proyecto de resoluciOn contenido en el
informe de la Segunda Comisi6n [A/5587, pArr. 9].
La declaraciOn figura como anexo al proyecto de re
aoluci6n que fue adoptado pOI' unanimidad.

69. En el decimoctavo perrodo de sesiones de la
Asamblea General, Grecia, como pars de producci6n
pri~aria y econ6micamente menos desarrollado, ha
sido invitada, junto con los demlis parses en desarro
llo, a suscribir esa declaraci6n. Habrl1 quien se pre
gunte, POI' tanto, a qu~ raz6n se debe el que el nambre
de Grecia no aparezca entre los parses signatarios.

riO. Acaso sea superf1:uo repstir que, al igual que
todos los parses en desarrollo, dependemos de los
parses industrializados en 10 que respecta al equipo
de capital necesario para nuestro desarrollo econ6
mico y que la mayor parte de las divisas indispen
sables para adquirir esos bienes de capital proceden
de 1a exportaci6n de nuestros productos primarios ..

71. Somos un pars exportador de productos prima
rios. Ml1s del 80% de nuestraA exportaciones consis
ten en un pequeno n(hnero de productos agrfcolas.
Pero la estructura peculiar de nuestra economfa se
traduce en que apenas dos qUiiltas partes de las im
portaciones quedan cubiertas con las exportaciones y
nuestro enorme d~ficit comercial aumenta a un ritmo
perceptiblemente maS rapido que el de los ingresos.

72. POI' otro lado, los inteI'eses de Grecia en la es
fera del comercio invisible son particularmente im-
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ocup6 en reunir, considerar y discutir sugestiones e
informaciones de diferente origen.

79. Los miembros recordar~n que, como primer
paso, fueron invitados 9. presentar al Comit~ las re
comendaciones que, a su juicio, permitieran que el
trabajo de la Asamblea General fuera m~s expeditiv:o
y eficaz. El Comit~ consider6 todas las propuestas
hechas al respecto.

80. En la segunda etapa del trabajo preparatorio, el
Comit~ Especial escuch6 las observaciones de los
Presidentes de las Comisiones Principales y recibi6
de algunos de ~stos exposiciones pOl' escrito.

81. La te~'cera fuente de nuestra informaci6n b~sica

estuvo constituida porIa documentaci6n, los docu
mantos de trabajo y los datos estadfsticos que, con
gran competencia, prepar6 el personal de la Secre
tarfa.

82. Las deliberaciones de los miembros del Comit~
sobre tales sugestiones culminaron con la prepara
ci6n y aprobaci6n tm~nime del presente informe.

83. En un breve capitulo de introducci6n, que com
prende los piirrafos 1 a 9, se hace historia de la
cuesti6n y se da cuenta de la designaci6n de los
miembros del Comit~ Especial.

84. Luego, en la parte A del capftulo II, p~rrafos 17
a 38, se trata de las cuestiones generales de proce
dimiento relacionadas con la organizaci6n de las de
liberaciones de la Asamblea General. Se estim6 que,
no obstante el volumen mayor de trabajo debido al
aumento del n11mero de Estados Miembros, las dila
ciones en la labor de la Asamblea podfan reducirse
razonablemente sin necesidad de modificar el regla
mento vigente.

85. En la parte B, p~rrafos 39 a 56, el informe se
refiere, principalmente, a la direcci6n de los debates
y it las atribuciones de los presidentes en las Comi
siones. Trata de definir la interpretaci6n yaplicac:i.6n
del reglamento, sin violar los principios fundamenta
les de la discusi6n :1emocratica. Contiene tambi~n

algunas medidas pr~cticas para hacer maS expeditivo
el despacho de los asuntos porIa Asamblea.

86. En la parte C del informe, parrafos 57 y 58, se
examinan las ventajas de implantar un sistema me
clinico de votaci6n en la Asamblea General sin adop
tar una decisi6n definitiva, el Comit~ estim6 conve
niente transmitir a la Asamblea General ciertos
documentos de trabajo y datos estadfsticos que figu
ran en un anexo al presente informe.

87. En la parte D, piirrafos 59 a 61, el informe trata
de ciertas cuestiones de procedimiento planteadas
pOl' los Presidentes 0 los miembros del Comit~, en
re',aci6n con situaciones que han originado dificulta
des.

88. POI' tHtimo, en la parte E, parrafos 62 a 66, se
consideran otras sugesiones que no caen en la esfera
de la priictica precedente y que el Comit~ estim6
oportuno someter a la Asamblea General.

89. EI Comit~ discuti6 este informe en su segunda
reuni6n, en los meses de abril y mayo de 1963 y con
vino en el prqyectq de resoluci6n - que aparece
anexo al informe [A/5423, parrafo 67] que resume
las sugestiones principales y maS importantes que se
recomiendan concretamente a fin de dar un pago de-
cisiv'o hacia un procedimiento m~sexpeditivo yeficaz
en el trabajo de la Asamblea General.

90. Como se ve pOI' el inciso .8:) del proyecto de re
soluci6n, la recomendaci6n general mlts importante
que se haoe a los pres:i.dentes es que apliquen un pro
cedimiento maS expeditivD y met6dico en las delibe
raciones de la Asamblea General. Ademlts, se les
recomienda concretamente que apliquen las disposi-.
ciones sobre puntualidad, orden en el usa de la pala
bra conforme iiguren los represen~an~es en la lista
de oradores, debido ejercicio del derecho de res
puesta, explicacil'.>nes de voto y cuestiones de orden.
91. Al informe final se acompafian varios anexos a
fin de dar m~s informaci6n sabre determinadas cues
tiones. Espero que resulten 'l1tiles a los representan
tes.

92. EI Comit~ Especial hubo de realizar prolongados
esfuerzos para hallar una soluci6n com't1n y acepta
bles y llegar a recomendaciones definidas para me
jorar los m~todos de trabajo de la Asamblea General.
POl' fortuna, gracias al espfritu de comprensi6n y
conciliaci6n en que se desenvolvieron los debates del
Comit~ Especial, se aprobaron unanimemente el in
forme y el proyecto de resoluci6n. Naturalmente, eso
se debi6, en primer Mrmino, al espfritu de coopera
ci6n de los Presidentes y de los miembros del Comi
M, a quienes expreso mi maS sincera gratitud y, en
segundo t~rmino, a la valiosrsima ayuda del personal
de la Sec retarfa - al que expreso mi profundo reco
nocimiento - en una materia que requiere aplicaci6n
y larga experiencia.

93. Quiero seilalar a la atenci6n de la Asamblea Ge
neral, ciertos puntos respecto a los cuales no se lleg6
a formular ninguna recomendaci6n expresa ni defini
tiva a pesar de las prolongadas deliberaciones en el
Comit~ Especial. En mi opini6n, se trata de puntas
que quizas contribuyan a Ia celeridad y eficacia de
las deli.beraciones de la Asamblea General. Me creo,
pOl' eso, en el C~ber de dar algunas explicaciones a
los representantes que quieran llevar adelante esas
sugestiones.

94. Me referir~ en primer lugar al pltrrafo del in
forme qt:e dice:

"El Comit~ ha discutido asimismo la conveniencia
de que la Secretarra prepare un repertorio de la
practica de la Asamblea y tambi~n un manual de
procedimiento que contendrfa anotaciones relativas
al reglamento, asf como ejemplos de decisiones
respecto de su aplicaci6n. Aunque considera que
esa cuesti6n merece estudiarse mlts a fondo, el
Comit~ no esta en condiciones de formular reco
mendaciones concretas sobre ella" [A/5423,
pltrr. 56].

95. Como en muchas ocasiones se habfa estimadoque
la ayuda adicional de un repertorio de la pra.ctica y
un manual de procedimiento para usa de los prest..
dentes y representantes era un elemento conveniente
para ace1erar los trabajos de la Asamblea, e1 Comit~

Especial considero el punto extensamente sin Hegar a
ninguna decisi6n definitiva.

96. Mi segunda observaci6n se refiere a la implan..
taci6n de un sistema meclinico de votaci6n, cuestiOn
que se explica en la parte C del informe. EI Comite
hizo un estudio detenido y completo de las diversas
facetas del asunto. Desde un punto de vista pr~ctico,

los miembros del Comit~ examinaron el funciona
miento de las instalaciones utilizadas en Ia Asamblea
General del Estado de Nueva Jersey. EI Comit~ Es"
pecial tambi~n recibi6 un informe completo de la Se...
cretarfa, que aparece en el anexo VIII al informe,
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General los haya examinado y aprobado expresamen
teo Sin duda todos habran advertido qu~ la puntualidad,
eficacia, celeridad e iniciativa, pare<.:en haber sido
consignas de todos los presidentes, quienes segura
mente, antes de asumir el cargo, han estudiado las
recomendaciones del informe del Comit~ Especial.

101. Permrtanme senalar, que los miembros del Co
mitll Especial no hicieron mas que investigar siste
maticamente el experimento que emprendi6 tan sagaz
mente 61 Sr. Zafrulla Khan, que fue nuestro distinguido
Presidente, a quien deseo felicitar muy especialmente.
Cdmplenos tambilln recordar que este valioso ensayo,
tan inteligentemente iniciado, se esta convirtiendo en
una tradici6n bien acogida en esta casa, bajo su com
petente direcci6n, Sr. Presidente, desde que Ud. ex
pres6 en su discurso inaugural [1206a. sesi6n] la in
tenci6n de atenerse a las recomendaciones del Comit~
Especial.

102. Por 111timo, como representante de mi pars,
deseo mencionar el particular interlls que mi 00
bierno y especialmente el Sr. Mongi Slim, jefe de mi
delegaci6n, atribuyen a este asunto y hago votos por
que 108 miembros de la Asamblea General aprueben
unanimemente el informe y el proyecto de resoluci6n
[A/5423, parr. 67].

103. El PRESIDENTE: Antes de conceder la palabra
a los representantes que deseen interveni.r, quisiera
recordar a los miembros de las delegaciones que,
basandose en las observaciones que figuran en el in
forme del ComiM Especial [A/5423, parrs. 10 a 16] y
en el informe de la Comisi6n Consultiva en A~untos

Administrativos y de Presupuesto [A/5442], el Se
cretario General ha incluido en su informe a la Quin
ta Comisi6n [A/C.5/991] sobre las obras importantes
de conservaci6n y mejora de los edificios de la Sede
de las Naciones Unidas que se proyectan, un calculo
de gastos que supondrfa la inclusi6n de un sistema
mecanico para las votaciones. En conseouencia, la
Asamblea General examinara esta cuesti6n cuando
estudie el informe de la Quinta Comisi6n.

104. A continuaci6n, me propongo dar la palabra a
los oradores que deseen hablar sobre el proyecto de
resoluci6n recomendado por el ComiM Especial [A/
5423, parr. 67].

105. Sr. YOST (Estados Unidos de Am~rica) (tradu
cido del ingl~s): Sr. Presidente, en el elocuente dis
curso que pronunci6 usted en la sesi6n inaugural
[1206a. sesi6n], al tomar posesi6n de su alto cargo,
habl6 con ciertli extensi6n de la importancia de im
plantar mlltodos eficaces de trabajo. Sena16 que la
eficacia de la Organizaci6n misma dependfa en gran
medida de la eficacia de sus m~todos. Con tal motivo
senal6 a la atenci6n de las delegaciones el informe
del ComiM Especial encargado de estudiar Ia mejora
de los mlltodos de tra'bajo de la Asamblea General
[A/5423]. La delegaci6n de los EstadQs Unidos de
Am~rica esta completamente de acuerdo con Ud. en
que el informe es sumamente valioso y merece tanto
la aprobaci6n de este. Asamblea como, de ser apl~o

bado, que todas las delegaciones apliquen fielmente
sus recomendaciones.

106. Creo que podemos decir con satisfacci6n, como
acaba de senalar el relator del Comit~ Especial que
ya es evidente que se estan siguiendo los consejos de
~ste. Las sesiones plenarias y de las comisiones han
empezado puntualmente, con considerable economfa
de tiempo. La Secretarra ha preparado planes provi
sionales de trabajo en algunos casos, en los que Se

1256a. sesi6n - 11 de noviembre de 1963

donde figuran una serie de datos sobre lu: utilidad de
dicho equipo y se exponen las consecuencias financie
ras en caso de que se adoptara. Fundando sus juicios
en estos informes el ConiiM se manifest6 finalmente
de acuerdo en general sobre la economfa considera
ble de tiempo que entranarfa el empleo de ese equipo.
E,'1n embargo, como se dice en el informe del Comit~,

qued6

"entendido que Ia cuesti6n de la instalaci6n serra
examinada por la Comisi6'n Consultiva en Asuntos
Administrativos y de Presupuesto antes de que la
Asamblea General tOlne una decision definitiva al
respecto. A reserva de un nuevo examen de las
consideraciones financieras pertinentes, el Comitll
ha expresado la opini6n de que el Secretario Gene
ral deberra estudiar esta posibilidad, a fin de que
un dispositivo eMctrico de vota(}i6n se utilice con
car~cter experimental durante uno 0 dos anos, en
una 0 en varias salas de conferenciaa" [Ibid.,
parr. 58].

97. Nos es grato senalar que, en julio pasado, Ia
Comisi6n Consultiva, eh su s~ptimo informe a la
Asamblea, dio la valiosa opini6n siguiente sobre la
materia:

"Teniendo en cuenta todas esas circunstancias, la
Comisi6n Consultiva recomienda que, si la Asam
blea General decidiera aprobar las sugestiones del
Comit~ Especial acerca de la implantaci6n de un
dispositivo eMctrico de votaci6n en las Naciones
Unidas, dicho sistema se instale con car~cter ex
perimental durante 'm afi~ en una de las salas de
comisiones. Por otra pa:rte, en vista de las consi
deraciones tllcnicas que se exponen en el parrafo 8,
la Asamblea General tal vez deseara examinar si,
ademas del equipo completo para una sala de con
ferencias, podrfan efectuarse al propio tiempo al
gunos trabajos basicos de caracter preparatorio en
el Sa16n de sesiones plenarias y en otra sala de
conferencias, 10 cual permitirfa, caso de que el
experimento diera buen resultado, una ampliaci6n
del sistema sin incurrir en gastos excesivos.

"La Comisi6n Consultiva ha examinado los calcu
los que figuran en el anexo VIII al informe del Co
mit~ Especial. Basandose en la informaci6n que en
dicho anexo se consigna, es partidaria de que se
alquile el equipo necesario. Aparte -de que este m~

todo resultarfa mas barato, el contrato de arrenda
miento supondrfa para la empresa arrendadora la
obligaci6n de mantener y modernizar el equipo"
[A/5442, 'parrs. 9 y 10].

98. Ademas, en el inciso ~) del parrafo 7 del docu
mento A/C.5/991, que'se refiere al presupuesto de
1964 y, en particular, a gastos relativos a mejoras
y trabajos importantes de con13ervaci6n en la Sede de
las Naciones Unidas, el Secretario General resena
los c.aIculos de los crtaditos que implicara la insta
laci6n db equipo el~ctrico de votaci6n si la Asamblea
General 10 aprueba.

99. Por tanto, parece que se ha informado extensa
mente de todoEl los aspectos de la cuesti6n en la do
cumentaci6n correspondiente y que In decisi6n esta
ahora en manos de los representantes en la Asam
blea General.

100. En mi opini6n ha side provechoso el aplaza
miento en la discusi6n del tema. Nos ha permitido
advertir con gran satisf~cci6n que el informe y el
proyecto de resoluci6n han empezado ya a rendir
buenos res,ultados, y antes a11n de que la Asamblea

~
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prev~n el m1mero aproximado de seeiones y las fe
ch,~~s de conclusi6n de las deliberaciones para diver
sos temas de los programas de las comisiones. En
otros casos, los presidentes de comisiolles han hecho
propuestas sobre la organizaci6n de trabajos, basa.n
dose en gran. parte en las sugestiones del Comit~

Especial. La labor de la Asamblea avanza en con
junto con celeridad y parece que estamos n ~j;r~1to de
alcanzar el objetivo ~ seiialado por Ud., Sr. Presi
dente - de concluir nuestras tareas en el plazo nor
mal de duraci6n del perrodo ordinario de sesiones de
la Asamblea. No obstante, tenemos que seguir dedi·.
cando a este problema la ma.s completa atenci6n.

107. EI Comit~ Especial puso cuidado en no hacer
ninguna recomendaci6n de normas obligatorias que
limitaran nuestros debates. Sin embargo, evidente
mente el Comit~ estim6 que a todos nos interesa que
los debates no se prolonguen innecesariamente; que
los discursos sean concisos y procedentes; que no se
repitan opiniones 0 tE:'sis expuestas ya extensamente;
que se use con parquedad del derecho de respuesta;
que las mociones de orden se reduzcan a puntos
esenciales; que las explicaciones de voto se limiten
efectivamente a explicar los votos. Si seguimos estos
excelentes consejos, contribuiremos en buena medida
a acelerar los trabajos de esta nutrida Asamblea.

108. Si bien muchas de las sugestiones del Comit~
Especial son ya bien conocidas y han sido objeto de
extensa discusi6n, hay una que deseo seiialar por.
estimarla de gran valor y que no ha sido objeto de
tanta atenci6n. Me refiero a la que figura en el pa.
rrafo 55 del informe que examinamos: en ella se su
giere la conveniencia de que la Secretarfa tome nota,
de modo·sistema.tico, de todas las cuestiones de pro
cedimiento que se planteen en la Asamblea General y
en sus comisiones y que retina esta informaci6n de
modo que puedan consultarla fa.cilmente los presi
dentes de las comisiones y otros, de manera que los
precedentes y pra.cticas establecidas puedan ser ola
ramente comprendidos por todos.

109.. Al encarecer que se apruebe el proyecto de re
soluci6n [A/5423, pa.rr. 67] que examinamos, nopuedo
dejar de mencionar el papel que represent6 en su
concepci6n el Sr. Mongi Slim, Presidente de la Asam
blea General en el decimosexto perrodo de sesiones,
quien puso tanto empeflo y tantas ideas aport6 a una
materia de tal importancia para la buena marcha de
esta Organizaci6n. Tambi~n quiero expresar particu
larmente nuestro reconocimiento al Sr. Taieb Slim,
relator de nuestro Comit~, por su infatigable labor
en pro del ~xito del Comit~ Especial en sus tareas,
asr como al Sr. Zafrulla Khan, alSr. Frederick Boland
y a Sir James Plimsoll, que presidieron tan construc
tivamente sus deliberaciones.

110. Sr. LANNUNG (Dinamarca) (traducido del in
gl~s}: Hay que felicitar calurosamente al Comit~ Es
pecial encargado de estudiar la mejora de los m~to

dos rIe trabajo de la Asamblea General por el informe
[A/5423] 'Y el proyecto de resoluci6n que ha presen
tado.

111. Emprendi6 sus tareas con ah!nco y antes de
llagar a ninguna conclusi6n procur6 obtener la opi
ni6n no s610 de todos los miembros de las Naciones
Unidas sino tambMn de las personalidades que habfan
dirigido anteriormente las deliberaciones de las Co
miSiones de la Asamblea, cuyos juicios tom6 en con
sideraci6n. Recurri6· tambi~n a la experiencia de la
Secretarra y algunos de los estudios anexos al infor-

me contienen datos que me parecen sumamente va...
liosos"
112. El Comit~ ha trabajado dentro de determinados
lfmites, que por propia iniciativa se impuso. As!,
por ejempl0, convino en no modificar el texto actual
del reglamento por las razones expuestas en el in
forme; estim6 especialmente que el vig'8nte r?gla
mento servra de marco adecuado a las deliberaClones
de la Asamblea y que las fallas en ~l existentes ha
bran sido suplidas con la pra.ctica. El Comit~ propone
por ell0 fundamentalmente que procedamos m,a.s me
t6dicamente, que apliquemos el esprritu y la letra del
reglamento actual con ma.s rigor., que nos autodisci
plinemos y evitemos las repetieiones.

113. Todos habrernos advertido que en este perrodo
de sesiones se sienten ya los efectos de eiertas su
gestiones del Comit~ Especial. Las sesiones de eo
misi6n empiezan ya casi a la hora oficialmente sena
lada, aunque aeaso en este punta haya de illsistirse
ma.s atin. Las Comisiones se senalan un plan de tra
bajo y despachaLn los temas en el plazo senalado y se
esta haciendo todo 10 posible, bajo la direccion de
nuestro Presidente, para que el perrodo de sesiones
concluya antes de Navidad.

114. Entre otras recomendaciones del Comit~ Espe
cial, a las que mi delegaci6n atribuye especial im
portaneia y espera que se pongan en pra.ctica en los
perrodos de sesiones venideros, figura, en partiCUlar,
la de constituir con ma.s frecuencia subcomisiones 0

grupos de trabajo. Creo que ya todos estamos conven
cidos de que los debates en una comisi6n en pleno son
tltiles cuando se trata de una discusi6n general, pero
que una reuni6n de una comisi6n en pleno con 111
miembros no es muy apropiada, por ejemplo, para
redactar un texto.

115•. CUEmdo Uega el momento de adoptar una deci
si6n definitiva, 1a discusi6n de los puntos concretos
y la preparaci6n y el examen detaUado de los textos
se podr!an llevar a cabo m§s eficazmente en grupos
redueidos, perfectamente representativos de la com
posici6n actual de la Organizaci6n. Tal preparaci6n
se hace ahora a menudo en reuniones oficiosas de
grupos poIrticos 0 regionales. Sus esfuerzos podrfan
complementarse, antes del examen en la Comisi.6n
plenaria, p.:>r un estudio en subeomit~s donde los Es
tados Miembros ma.s directamente interesados en el
tema podrran discutirlo con ma.s libertad.

116. Otra sugesti6n concreta, digna de atenci6n, es
la relativa a la implantaci6n de procedimientos me'"'
ca.nicos de votaci6n - la instalaci6n de un sir:"ema
meci1nico de votaci6n - a que se ha referido el Rela
tor y que permitirra eliminar, entre otras cosas, las
votaeiones nominales que tanto tiempo Bevan. El Co
miM Especial ha estudiado a fondo el asunto que,
como sabemos, cuenta ya con un dictamen favorable
de la Comisi6n C'Jnsultiva en Asuntos Administrati
vos y de Presupuesto.

117. Es evidente que se ahorrarra tiempo, con las
ventajas econ6micas consiguientes, mediante el em
pleo de dispositivos eMctricos~ y que se lograrra una
mayor precisiOn en la anotaci6n y el recuento de los
votos, aspecto muy importante para la buena marcha
de las deliberaciones de la Asamblea y sus Comi
siones.

118. El nuevo sistema registrarra con toda exactitud
las votaciones ordinarias, procedimiento que causa
cada vez mayores dificultades a la Secretarra, espe-

clalment,
miembro

119. ESl
mine pre
eoon6J:£'lie
tario Gel
se efectt
perfodo (

120. Po
el Secre"
1a suges1
del Com
los Esta
modo de
a los re
pertorio
cuestiom
ral y sus
121. Ha
que se 1=

quienes
trabajos
122. Ha
neral es1
ti6n y q\
grar los
las perti
do de se:
123. No
cuanto a
56 -del :
convenie
torio de
procedir
reglame'
su aplic
publicae
estoy se
mente a

124. Sr
Ante toe
Ministrc
Preside]
perfodo
cias a c
estudiar

125. Ce
Slim pal
de procE
nes y h
todos dE
principa
Miembr
complej
a la As
comunic
gacione:
content!:
yor cell
blea, sj

deliberl:
126. L
puso of:
el prog
de la A

y Ibid.,

~ Ibid. I



11

QI Ibid., documento A/5370.

Presidente" Sr. ZafruUa Khan, proponer, el 30 de
octubre de 1962 [1162a. sesi6n], la constituci6n de un
comit~ especial para estudiar el problema de la me
jora de los m~todos de. trabajo de la Asamblea Gene
ral. Tras recibj~' un informe preliminar de este Co
mit~ '§}, la Asamblea aprob6 el 19 de diciembre de
1962 una resoltici6n por la que decidi6 mantener en
fUficiones al Comit~ Especial, con la misma compo
sici6n y atribuciones.

127. Por 10 que a las atribuciones se refiere, es
oportuno observar que la Asamblea General nunca ias
puntualiz6. El propio Comit~ Especial fue el que pro
curo definir el alcance de su mandato y, aunque tam
poco tomt) una decisi6n sobre el particular, pareci6
que, en opini6n de la mayorfa,su tarea debra cum
plirse dentro del marco del reglamento vigente. Las
delegaciones que presentaron propuestas que supo
nfan cambios en el reglamento no tardaron en adver
tir que el Comit~ Especial. en su conjunto, 10 consi
deraba intangible.

128. La delegaci6n belga lamenta vivamente esta
limitaci6n que se impuso al Comit~ Especial y que
habra de impedirle considerar modificaciones radi
cales y audaces, perc verdaderamente eficaces, en
nuestros m~todos de trabajo.

129. EI excelente inforrne del Comit~ Especial es
obra de nuestro colega tunecino, el Sr. Taieb Slim,
quien fue elegido con todo acierto para cumptir las
funciones de relator, tanto POI' sus m~ritos persona
les como por el papel que su delegaci6n habra desem
peftado en este asunto. El informe [A/5423] expone
con torla claridad una serie de sugestiones que el
Comit~ Espec1al, sin salirse de los lfmites que acabo
de recordar, consider6 que podfan mejorar la marcha
de nuestros trabajos.

130. La delegaci6n belga, que por 10 demAs estuvo
representada en eJ. Comit~ Especial, aprueba sin re
servas las sugestiones contenidas en el informe. Ta
les recomendaciones Ie parecen O,tiles. pero cree que
son singularmente insuficientes.

131. lNo es notable que el Comit~ Especial no haya
11egado sino a conclusiones que, en su mayorfa, se
reducen a recomendar a los Presidentes de la Asam
blea, de las Comisiones Principales y de la Mesa
misma que hagan usa efectivamente de los poderes y
atribuciones que les reconoce el reglamento? Las
sugestiQnes del Comit~ Especial ofrecen, con todo,
posibilidades de mejoramiento. A esa razon, entre
otras, se debe que mi delegaci6n se proponga votar
en favor del proyecto de resoluci6n [A/5423, pArr. 67]
cuya adopci6n el Comit~ Especial recomienda a Ia
Asamblea. En el proyecto SE comprendfan una serie
de medidas que la delegaci6n helga juzga acel'tadas
y no se hace ninguna referencia al car4cter por asr
decir sagrado que varios miembl'os del Comit~ pare
cran atribuir al reglamento.

132. La delegacion belga habrra deseado, por ejem
plo, que al mif:\mO tiempo que se garantiza cornpleta
mente Ia libertad de expresi6n de todos los miembros
de la Asamblea, se hubieran adoptado disposiciones a
fin de limitar el tiempo de usa de la palabra. La re
presentante de Liberia, Sra. Angie Brooks, Presi
denta de la Cuarta Comisi6n en el decimosexto per
dodo de sesiones, aportando el fruto de la experiencia
adquirida en sus altas funciones, present6 al Comit~
Especial propuestas concretas a este respecto. La
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cialr.nente por haberse doblado el no'mero de los
miembros, con todas sus consecuencias.

119. Espero por e110 que la Quinta Comisi6n exa
mine prontamente y en forma favorable los aspectos
econ6:':~'licos de esta cuesti6n~ a fin de que el Secre
tario General pueda adoptar disposiciones para que
se efectuen las obras necesarias antes del pr6ximo
perfodo ordinario de sesiones.

120. Por O,ltimo, deseo expreSar la el:.'peranza de que
el Secretario General ponga enteramente en prActica
Ia sugesti6n que aparece en el pArrafo 55 del informe
del Comit~, a que se ha ."eferido el representante de
los Estados Unidos, es decir, que Ia Secretada, a
modo de ayuda a los Presidentes, facilite a ~stos y
a los representantes que deseen consultarlo un re
pertorio sistemlitico de las decisiones ad<.\ptadas en
cuestiones de procedimiento por la Asamblea Gene
ral y sus Comisiones.
121. Hace tiempo que mi delegaci6n juzga importante
que se ponga una herramienta tan O,til en manos de
quienes son responsables de la buena marcha de los
trabajos de la Asamblea.
122. Hacemos votos, pues, porque el Secretario Ge
neral estudie la mejor manera de resolver esta cues
ti6n y que, de necesitar medios ec'on6micos para 10
grar los resultados apetecidos, presente a mAs tardar
las pertinenteR propuestas en el decimonoveno perfo
do de sesiones.
123. Nos parece tambi~n que debe emprenderse
cuanto antes el estudio de que se habla en el pArrafo
56 -del informe,. que ha citado el Relator, sobre la
conveniencia de que la Secretarfa prepare un reper
torio de la practica de la Asamblea y un manual de
procedimiento que contenga anotaciones. relativas al
reglamento asf como ejemplos de decisiones sobre
su aplicaci6n. Espero que tal estudio conduzca a la
publicaci6n en breve de tales trabajos. Por mi parte,
estoy segura de que ello serra muy litil, especial
mente a los presidentes de las Comisiones.

124. Sr. LORIDAN (B~lgica) (traducido del franc~s):

Ante todo deseo felicitar al Sr. Mongi Slim, actual
Ministro de Relaciones Exteriores de Tt1nez, que fue
Presidente de la Asamblea General en el decimosexto
perfodo de sesiones, y a la deiegaci6n tunecina, gra
cias a euya acertada iniciativa la Asamblea vuelve a
estudiar la mejora de sus m~todos de trabajo.

125. Como Presidente de la Asamblea, el Sr. Mongi
Slim parece haber quedado sorprendido por las fa11as
de procedimiento que adolecfan nuestras deliberacio
nes y haber sentido la necesidad de adaptar los m~

todos de trabajo a las nuevas exigencias, originadas
principalmente por el aumento del no'mero de Estados
Miembros de la Organizaci6n y por la cantidad y
complejidad cl'ecientes de los problemas pIanteados
a la Asamblea. Durante su presidencia, el Sr. Slim
comunic6 sus fundadas preocupaciones a varias dele
gaciones y finalmente redact6 un memora.ndo'lj que
contenfa algunas sugestiones encaminadas a dar ma
yor celeridad y eficacia a los trabajos de la Asam
blea, sin atentar por ello contra la libertad de las
deliberaciones fructuosas.
126. La delegaci6n de Tdnez fue tambi~n la que pro
puso oficialmente que se incluyera esta cuesti6n en
el programa del decimos~ptimo perfodo de sesiones
de la Asamblea General.1l y correspondi6 al entonces
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delegaci6n belga lamenta que el Comit~ Especial no
prestara a estas interesantes sugestiones toda la
atenci6n que merec!an ni las hiciera suyas.

133. Desearra referirme brevemente a otra medida
que fue defendida, entre otros, por el representante
belga en el Comit~ Especial, a saber la implantaci6n
de procedimientos mecdnicos de votaci6n. La delega
ci6n belga se feUcita de que el Comit~ Especial haya
formulado sobre este punto consideraciones positivas
[Ibid., pdrr. 58]. En efecto, la Asamblea dedica todos
los anos un tiempo considerable a la anotaci6n y el
escrutinio de los votos. En el s~ptimo informe de la
Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de
Presupuesto hay datos muy i.nteresantes al respecto.
Segdn ese documento [v~as0 A/5442, pdrr. 3], la
Quinta Comisi6n habrfa podido ganar mds de nueve
horas de trabai:> en el decimos~ptin:operfodo de so
siones si hubiera utilizado un dispositivo el~ctrico

para las 141 votaciones que celebr6.

134. El anexo IX del informe del Comit~ Especial
indica que en el decimoquinto perfodo de sesiones
hubo en el pleno de la Asamblea 146 votaciones no
minales y 99 votaciones ordinarias. No se puede cal
cular con exactitud la p~rdida de tiempo que el em
pleo de un dispositivo mec!inico habrfa podido evitar
en ese caso, perc se estima en decenas de horas.
Aunque en el proyecto de resoluci6n que propone el
Comit~ Especial no se mencione la instalaci6n de un
sistema mecdnico, cues'i:i6n que plantea consecuen
cias presupuestarias, en el informe se senala que "el
Comit~ ha expresado la opiilion de que el Secretario
General deberta estudiar esta posibilidad" [A/5423,
pdrr. 58]. En efecto, el Secretario General ha COJ:l

sultado a la Comisi6n Consultiva en Asuntos Admi·
nistrativos y de Presupuesto y en el informe de ~sta

hay, a su vez, sugestiones prdcticas. La Asamblea
habra. de pronunciarse sobre la instalaci6n de medios
meca.nicos de votaci6n cuando trate delcaprtulo del
presupuesto gue se refiere a "Mejoras y trabajos
importantes de conservaci6n en la Sede de las Nacio
nes Unidas", que se sometera. a la Quinta Comisi6n
[vease A/C.5/991].
135. La delegaci6n belga espera que, conforme se
sUgiere, la Asamblea decida instalar, ft trtulo experi
mental, por un ano, en una sala de conferencias, el
sistema el~ct:t'ico de votacUm y que se ejecuten los
trabajos preliminares indispensables en el sal6n de
la Asamblea General y en otra sala para extender
eventualmente el sistema.

136. No me extender~ sobre otras sugestiones con
cretas que aparecen en el informe del Comit~ Espe
cial, pero quie.ro subrayar la importancia que la de
legaci~n de B~i.gica atribuye al problema de la mejora
de nuestros m~todos de trabajo. Las prdcticas defec
tuosas, las demoras excesivas y las redundancias no
solamente van en detrimento de la eficacia de las de
liberaciones de la Asamblea General sino que ademds
pueden perjudicar su. prestigio en el mundo y el inte
r~s que Ie presta la opini6n ptibUca por medio de la
prensa.

137. En conclusi6n, mi delegaci6n entiende que el
Comit~ Especial ha. cumplido una tarea titil, aunque
s6lo haya side al senalar los recursos que ofrece el
reglamento. Parece que bajo el impulso del Presi
dente de esta Asamblea y la direcci6n de los compe
tentes presidentes de las Comisiones Principales. se
han puesto ya en prttctica, aun antes de la aprobaci6n
expresa del informe del Comit~ Especial. las reco-

mendaciones de ~ste sobre mejora de los m~todos de
trabajo.

138. El Comit~ Especial encargado de estudiar la
mejora de los m~todos de trabajo de la Asamblea
General no es e1 primer 6rgano que se ha constituido
con tal fin. La delegaci6n be1ga estd convencida de
que tampoco sera. el dltimo. pues sus sugestiones no
dan la solucion definitiva a los problemas que se
nos presentall. El Comit~ Especial no habrd sido sino
un ja16n que senala una etapa necesaria en el camino
de una reg1amentaci6n verdaderamente sa,tisfactoria
de los aspectos de procedimiento de nuestros tra
bajos.

139. Al votar por el proyecto de re8(~lucUm presen
tado por e1 Comit~ Especial y por la aprobaci6n de
su informe. la delegaci6n de B~lgica no puede menos
de dEJsear que las sugestiones que contienen se pongan
plena-mente en prdctica.

140. Sir Patrick DEAN (Reino Dnido) (traducido del
ingl~s): Mi delegaci6n partioip6 en las tareas del
Comit~ Especial encargado de estudiar la mejora de
los m~todos de trabajo de la Asamblea General. cuyo
informe [A/5423] consideramos. Perm!taseme por
eUo. que. ante todo. ponga de manifiesto la gran ar
mon!a que naturalmente prevaleci6 en sus sesiones.
Quiero aprovechar la ocasi6n para rendir merecido
tributo a la Secretarra por su capacidad y arduo tra
bajo, sin 10 cua1 el Comit~ no podrfa haber cumplido
18, comp] eja tarea que Ie encomend6 la Asamblea Ge
nlera!. Debo tambi~n dar las gracias al Sr. Mongi
Slim, a ouya iniciativa y experiencia como Presidente
de 1a Asamblea General en el decimosexto perfodo de
sesiones se debe el oportuno esfuerzo que ahora se
ha hecho para considerar las medidas que han de
tomarse ahora con miras a reformar nuestros pro
cedimientos y dar mayor agilidad a nuestros m~todos

de trabajo.

141. Hay uno 0 dos puntos del informe que deseo
mencionar espec1almente. Estoy segura de que a
otras delegaciones les habra. Hamado 1a atenci6n el
hecho de que, en general. las recomendaciones del
Comit~ Especial se refieraI~ no tanto a reformas es
pecfficas como a una aplicaci6n ma.s estricta del ac
tual reglamento. Por ella celebramos particularmente
que en e1 inciso 1) del proyecto de resoluci6n, que
apareceen el capftulo III del informe, eJ. Comit~ re
comiende una intervenci6n mayor de la. Mesa ,'" la
Asamb1ea.

142. 'rambien apoyamos especialmente la sugesti6n
contenida en el pa.rrafo 29 del informe en el sentido
de que sle utilicen mds las subcomisiones y los gropos
de trabajo. Es un m~todo de trabajo al que se ha re
currido muy poco. pero ahora. con el gran aumento
del ntimero de Estados Miembros. es sencillamente
de sentido comtin que procuremos distribuir el trR
bajo de las comisiones plenarias de 111 Miembros y.
siempre que sea posible. dirimamos las cuestiones
de detalle en grupos reducidos.

143. Desde Iuego. sobre esto no es posible dar una
regIa rfgida y categ6rica. En las Naciones Dnidas se
plantean una serie de cuestiones que no pueden ni
deben tratarse de esta manera. Pero confiamos mu
cho en que las delegaciones y, sobre todo. los Presi
dentes de las Comisiones tengan presente en 10 suce
sivo este punto y aprovechen toda oportunidad que se
les presente de dirigir las deliberaciones de esa
manera.
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151. Sr. HAY (Australia) (traducido del ingl~s): Aus...
tI'alia fue miembro del Comit~ Espeoial enoargado d~

estudiar la mejora de los m~todos de trabajo de la
Asamblea General y mi predeoesor, oomo jefe de la
delegaci6n australiana, tuvo el honor de presidir sus
deliberaciones en una ocasi6n. Para mi delegaci6n la
participaci6n en los trabajos del Comit~ fue una grate.
experiencia. El informe del Comit~ Ie parece ~til y
pra-ctico. Recom'"'udamos a esta Asamblea el texto d~l

informe y el proyecto de resoluci6n que en ~l se con
signa [A/5423, p~rr. 67]. El proyeoto de resoluc16n
resume, en 10 esencial, las conolusiones del Comitll
y, si se aprueba y pone en pra-otica en au esprritu y
letra, creemos que contribuira- allogro de los ")bje
tivos de la Carta. Mi deJegaci6n rinde tributo al sefior
Mongi Slim por su iniciaUva de constituir el Comit~.

TambMn felicitamo,a al representante tunecino, senor
Taieb Slim, POI' el p~~.pel que Ie ha tocado desempefiar
en los trabajos del Comit~ y, en particular, POI' 6U
actuaci6n como Relator.
152. Fiel al esp!ritu del informe, me limitar~ a de
cir unas cuantas palabras. Deseo refer~rme, en par
ticular, a los dos puntos que no han sido objeto de
recomendaciones y que, POI' tanto, no aparecen en el
proyecto de resoluci6n. Los pa-rrafos 57 y 58 dan
cuenta de las deliberaciones del Comit~ sobre la im
plantaci6n de procedimientos meca-niDos de votaci6n
en nuestras deliberaciones. Tambi~n tenemos a la
vista el informe de la Comisi6n Consultiva en Asun
tos Administrativos y de Presupuesto [A/5442] sobre
la cuesti6n. En opini6n de mi delegaci6n, las conclu
siones son c~aras. El actueJ sistema de. votaci6n or
dinaria lleva mucho tiempo y resulta embarazoso en
la gran reuni6n que hoy d!a es la Asamblea. Nc.\ que
remos, sin embargo, inmiscuirnos en las delibera
ciones de la Quinta Comisi6n respecto a la implanta
ci6n de ese sistema. Mi delegaci6n esta-, en prinoipio,
en favor del nuevo sistema~ pero es posible que,
tCuando la Quinta Comisi6n llegue El considerarlo,
haya que decidir entre la prioridad que ha de darse
a su implantaci6n y la que ha de darse a atras pro
puestas que considera la Secretarfa sobl"e reformas
de la Sede. Pero si la Quinta Comisi6n Ie reconoce
la debida priorida.d, mi delegaci6n 10 aceptarl:t de
buen grado y 10 apoyara- en la Asamblea.

153. Ya se ha hablado de las sugestianes de que la
Secretana tome nota sisteml:tticamente de las cues
tiones de procedimiento y que prepare un repertorio
de la pra-ctica y un manual de procedimiento, con
anotaciones relativas al reglamento y con ejemplos
de decisiones relativas a su aplicaci6n. Mi delega
cion considera plausibles ambas sugestiones. Cree
mos, sin embargo, que debe peclirse al Secretario
General que determine cua-nto costarfa en dinero y
pbrsonal, ponerlas en pra.ctica~ y que informe al res
pecto a la Asamblea. No sugerimos que ri~da ese
informe inmediatamente, en este perfodo de sesiones,
sino qui,za-s en el decimonoveno perfodo de sasiones.
Con dujeci6n a tal informe y en principio, mi delega
ci6n es partidaria de que se aprueben ambas suges
tiones.
154. Mi delegaci6n, Sr. Presidente, Ie felicita POI'
su propiacontribuci6n a los procedimientos y m~to

dos sistema-ticos de este perfodo de sesiones al haber
invitado a los presidentes de las Comisiones de la
Asamblea a que pongan en pra-otica anticipadamente
las recomendaciones que figuran en el informe que
consideramos. Mi delegaci6n advierte oomplacida que
esas recomendaciones, en general, estl:tn slendo pues
tas en pra-ctica y han acelerado nuestras deliberacio-
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14';t. Voy a permitirme hablar de la tares. que toea
a la Secretarfa. Todos sabemos cua-nto ha aumentado
su volumen de trabajo desde que se fundaron las Na
ciones Unidas. El Reino Unido celebra rotundamente
el desarro~lo y la actividad en aumento de nuestra
Organizaci611 y qUiere que este proceso continde.
Pero es importante no recargar demasiado el meca
nismo que nlueve a nueotra Organizaci6n ni pedirle
ma-s de 10 que puede realizar eficazmente. Creo que
muchos se dan cuenta, incluida la propia Secretarfa,
del grave y creciente peligro de que el mecanlsmo
Hegue a atascarse por el exceso de trabajo y de papel.

145. La inundaci6n de documentos crece de afio en
ano. Ni que decir tieue que muchos son de gran valor
e importancia, pero su misma abundancia mengua las
posibiUdades de que las delegaciones en la.s Naciones
Unidas les presten la atenci6n que merecen. Estoy
segura de que la Organizaci6n serfa rna-s eficaz y
mejorarfa la caUdad de los documentos que se nos
presentan si se redujera, de ser posible, la cantidad
y extensi6n de ~stos. Precisamente con este fin, de
disminuir la pesada carga de la Secretarfa, el Secre
tario General ha propuesto que las comisiones orga-
nicas de las Naciones Unidas se rednan menos fre
cuentemente. Mi Gobierno apoya resueltamente esta
propuesta pra-ctica.

146. Deseo referirme tambilm a la sugesti6n - que
el Comit~ tom6 en consideraci6n, perc acerca de la
eual acord6 no hacer ninguna recomendaci6n - de
que se prepare un manual 0 un repertorio ma-s deta
Hado del procedimiento de la Asamblea General.

147. A mi delegaci6n Ie parece que la Secretarfa
puede estudiar ma-s a fondo estas dos posibilidades.
Tal manual 0 repertorio responder!a al punto plan
teado en el pa-rrafo 12 del informe cuando se dice que
la Asamblea trabajarfa con ma-s eficacia si se cono
ciese mejor el reglamento.

148. Quiero referirme, pOI' G.ltimo, a la sugesti6n
relativa al sistema meca-nico de votaci6n. En el in
forme se nos dice que el Comit~ Especial estim6
que, a rese'rva de un examen detenido de los aspectos
financiel'os, el Secretario General debfa seguir estu
dianclo esta posibilidad. He de confesar que mi dele
gaci6n ha tenido algunas dudas al respecto. Recono
cemos, desde luego, que la votaci6n meca-nica podrfa
suponer una mayor eficacia y permitirfa ahorrar
cierto tiempo, tanto en las comisiones como en la
Secretarfa. lPero hasta qu~ punto esos argumentos
tienen peso frente al gasto apreciable que el sistema
entrafiarfa? lNo va a resultar que, en fin de cuentas,
esa votaci6n meca-nica represente realmente un lUjo?
Las finanzas de nuestra Organizaci6n no esta-n tan
pr6speras, pOl' cierto, como para permitirnos ciertos
lUjos. Creo que huelga insistir en este punto.

149. En el informe del Comit~ Especial se hace una
reserva acerca del nuevo examen de los aspectos fi
nancieros de la cuesti6n por la Comisi6n Consultiva
en Asuntos Administrativos y de Presupuesto. Las
rralegaciones habra-n visto el h1forme de esta Comi-
''''n, del 18 de julio de 1963 [A/5442], al que se ha

referido ya el Relator. En vista de la cita que ha
hecho del informe el Sr. Taieb Slim, 8610 debo agre
gar que mi delegaci6n esta- dispuesta a aceptar la
recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva sobre la
materia.

150. No me queda ma-s que encomiar el proyecto de
resoluci6n presentado a la Asamblea y hacer votos
POl' que se apruebe POI' unanimidad.
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nes. Pero la publioaci6n de un informe, y aun la
aplicaci6n por anticipado de algunas de sus recomen
daciones. no resuelve el problema de la apl1caci6n de
procedimientos eficaces y pr~cticos para cumplir los
objetivos de la Carta. En efecto, la naturaleza de las
recomendaciones refleja la dificultad de equilib:rar.
por una parte, las exigencias de la eficacia adminis
trativa y, por otra, los peligros de restringir la libre
discusi6n; y es muy posible que, en fin dt:. cuentas, la
t1.nica manera posible de que Heven menos tiempo
nuestras deliberaciones sea la propia decisi6n de los
representantes de limitar el tiempo de sus discursos.
E110 quiere decir que tenemos en todo momento la
obligaci6n de velar por la forma en que se celebren
nuestras deliberaciones. No dude de queustedmismo,
Sr. Presidente, y sus sucesores en el cargocontri
buiran a Plllo a la luz de la experiencia de este ano y
de los venideros. Espero tambilm que las delegacio
nes que a11n no est~n convencidas de que nuestras
deliberaciones se desenvuelven todo 10 bien que serra
de desear - y entre elIas se cuenta la australiana 
no vacilen en hacer sugestiones para mejorar en 10
sucesivo nuestros m6todos de ......abajo.

155. Sr. MaR-aZOV (Uni6n de Repflblicas SociaUstas
Sovi6ticas) (traducido del ruso): La delegaci6n sovi6
tica considera indispensable formular algunas breves
observaciones sobre la cuestiOn que se esta. exami
nando. Votemos en favor del proyecto de resoluci6n
presentado por el Comit~ Especial encargado de es
tudiar la mejora. de los m6todos de trabajo de la
Asamblea General [A/5423, pa.rr. 67]. El proyecto de
resoluci6n se basa en la acertada conclusi6n a que
lleg6 el Comite Especial como re::mltado de un prr.>
lijo estudio de la /~uesti6n. Esta conclusi6n se enuncia
en el p~rrafo 11 del informe del Comit6 Especial, en
el que se dice:

"Las muchas sugest'lones escritas que han remi
tido al ComlU, los Estados Miembros y las dec1a
raciones verbales que se han pronunciado ante 61,
ponen claramente de manifiesto que el problema
planteado no es el de reformar e1 reglamento."

En el mlsmo p~rrafo se subraya que:

"El reglamento actual •.• de la Asamblea •.• ha
pasado la prueba del tiempo •.. ff ,

Y constituye una base adecuada para los trabajos de
la Asamblea General, por 10 que no es preciso re
formarlo.

156. En e1 pa.rrafo 12, entre otras cosas se seiiala
con raz6n la necesidad de utilizar mejor y en forma
m~s adecuada el reglamento vtgente,

157. Los orador~ls que han hablado hoy y los que
intervinieron en e1 Comit~ en el examen de esta cues
tiOn han seiialado una serie de medidas y de mejoras
que, para acelerar y racionalizar nuestros trabajos,
ee han puesto ya en prdctica en el perrodo de Resiones
anterior y en el presentee Cabe esperar que la coope
raciOn que presten todas las delegaciones en la apli
caciOn dc las recomendaciones del Comitll Especial
permita una mejor -organizaciOn de nuestros trabajos.
Por BU parte, la delegaciOn sovi6tica estA. dispuesta a
cooperar en la aplicaciOn de dichas recomendaciones.

158. Dicho 10 anterior, consideramos necesario se
iialar a la atenciOn de la Asamblea General algunas
circunstancias relacionadas con el debate en el Co
mltll Especial sobre la implantaciOn del sistema eillc
trico de votaciOn.. Varios oradores que me han pre-

cedido en la palabra hoy se han referido ya a esta
cuestiOn.
159. Ante todo, recordemos que los pdrrafos 57 y 58
del informe del Comitll Especial prueban que, despulls
de haber estudiado detenidamente la cuesti6n, dicho
Comit~ no ha presentado a la Asamblea General re
comendaclOn alguna sobre la implantaci6n d~ ese
sistema, ni con car~cter permanente, ni con car~cter

experimental. El Comit~ se ha limitado a declarar
que la ComisiOn Consultiva en Asuntos Administrati
70S y de Presupuesto examinada los aspectos finan
cleros de la cuestiOn antes de que la Asam.blea Gene
ral adoptara una decisiOn definittva al respecto.

160. En segundo lugar, el Comit6 se ha manifestadl')
en favor de que al Secretario General estudie la POSl
bilidad de implantar con cardcter experimental el
sistema el~ctrico de votaci6n durante uno 0 dos aiios
en una 0 en varias salas de conferencias.

161. Lo que acabo de exponer se deduce tanto de 10
enunciado en el pdrrafo 58 del informe prese:!tado
por el Comitll Espeoial como del resumen que el Em
bajador Boland, Presidente del Comit~o hizo en su
20a. seal0n, celebrada el 27 de mayo de 1963:

"Durante el debate, se llegO al acuerdo general
de que convendrra realizar un nuevo examen de ese
proyecto - es deoir, del proyecto relativo a la im
plantaoi6n de un sistema el~ctrico de votaciOn
aunque hubo divergencias en cuanto a la urgencia
de este problema."

y m~s adelante:

"Finalmente, el Comit~ convino en que tanto la
Coinisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y
de Presupuesto como el SC\.I.'etario General de las
Naciones Unidas deberran prElsentar a la Asamblea
General informes sobre esta cuestiOn en el deci
moctavo perrodo de sesiones."

162. En vista de ello, se decidi6 que se eliminada
el proyecto de resoluci6n B, presentado originalmente
al Comit~ Especial, y que no se someterra a votaci6n.
En ese proyecto figuraba la propuesta de adoptar tan
principio la implantaciOn del sistema eillctrico de
votaci6n.

163. Queremos subrayar especialmente el hecho de
que el Comit~ no formula en la actualidad a la Asam
blea General nin~'la l'ecomendaci6n concreta ni ge
neral sobre la implantaci6n del sistema eillctrico de
votaci6n, ni con caracter permanente, ni con caracter
experimental. Subrayamos este heoho porque, en los
dooumentos de las Naciones Unidas relativos a esta
cuesti6n, existen indicios de una confusi6n patente,
por no decir una interpretacion totalmente er.'r6nea,
acerca de las concluaiones J. que lleg6 el Comite Es
peoial encargado de estudiar la mejora de los meto
dos de trabajo de la Asamblea General.

164. El s~ptimo informe de la ComisiOn Consultiva
en ASWltos Administrativos y de Presupuesto [AI
5442, parrs. 8 y 9], contiene afirmaciones segOn las
cuales parecerra que el Comit~ Especial enoargado
de estudiar la mejora de los mlltodos de trabajo de
la Asamblea General ha recomendado la implantaci6n
del sistema el~ctrico de votaci6n en las Naciones
Unidas. En e1 pdrrafo 8 del informe de la Comisi6n
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto se dice 10 siguiente:

"En vista de la situaci6n financiera de la Organi
zaciOn, la ComisiOn Consultiva no estaba muy deol-
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guido representante (' 31 Reino Unido en esta sesi6n.

173. Comparto los temores expuestos aqur por el
representante del Reino Unido y creo que, en las cir
cunstancias actuales, cuando cada vez resulta mds
evidente que no es posible adoptar medidas financie
ras importantes en relaci6n con la implantaci6n del
sistema el~ctrico de votaci6n a costa de econc:,mras
en el presupuesto de las Naciones Unidas ya que, en
caso de aprobarse la implantaci6n de ese sistema,
los gastos se imputarran a ese ;presup~estoya de por
sr excesivamente recargado, 1l:C. decisi6n de esa cues
ti6n no es urgente ni prioritaria en relaci6n con las
tareas y actividades que nuestra Organizaci6n tendrd
ante sr, al menos en un futuro pr6x~mo.

174. Al parecer, incluso los que favorecel1 1a im
plantaci6n inmediata de ese sistema 10 han compren
dido asr, puesto que cada vez se oyen menos voces en
favor de esa implantaci6n con cardcter permanente
que, en fin de cuentas, entrafiarra gastos del orden de
un mi1l6n de d6lares.

175. Ahora se estd hablando ya de implantar ese
sistema con cardcter experimental. Pero ello signi
fica que se gastarran unos 100.000 d6lares, ademds
de otros 60.000 para los trabajos preliminares, con
objeto de implantar ese sistema en uno de los locales
de la Asamblea General sin que, en fin de cuentas, se
consiguiera acelerar las actividades de 1a Asamblea.

176. No podemos convenir en que se pueda gastar
casi un mill€m de d6lares ahora con cargo al presu
puesto de la Organizaci6n para conseguir los resul
tados de que se ha hab1ado aqur y que, dicho sea de
paso, son sumamente prob1emdticos. En consecuen
cia, es evidente que no podemos apoyar e1 plan de
gastar 100.000 dolares para no conseguir ni siquiera
parte de esos res~lltadosprob1emdtlcos que, segtin se
dice, se obtendrran a1 implantar ese sistema.

177. Dejo esta cuestion hasta que la Quinta Comisi6n
1a examine y presente su informe a la Asamblea Ge
neral.
178. Deseo subrayar una vez'mds que la Quinta Co
misi6n no s6lo debe examinar los aspectos flnancie
ros de la cuesti6n, sino tambi~n aprobar las reco
mendaciones re1ativas a la oportunidad de iniciar
esos trabajos en un futuro pr6ximo. En consecuencia,
cuanll~ dllspongamos de la documentaci6n pertlnente
presenta: :'~ por la Quinta Jomisi6n a la Asamblea
General y la hS'.. ,"IDos estudiado, examinaremos de
nuevo esta cuestitm en su conjunto, teniendo en cuenta
la decisi6n de principio qu.e adopte la A~ambleay las
consecuencias financieras que entrafie dichadecisi6n.

179. Sr. SEYDOUX (Francia) (traducido delf:ranc~s):

Por haber participado mi delegaci6n en las delibera
ciones del Comit~ Especial encargado de estudiar la
mejora de los m~todos de trabaj 0 de 1a Asamblea
General, stento ciertos escrdpulos en hacer usa de la
palabra en el momento en que la Asamblea ha de pro
nunciarse sobre los resultados de esas deliberaciones.

180. Desearra, sin embargo, aprovechar la ocasi6n
que se me ofreue para subrayar 1a calidad del docu
mento que se nos ha presentado. El Sr. Taieb Slim,
Relator, ha reflejado perfectamente los distintos pun
tos de vista expuestos y pienso tambi~n que, sin 1a
clarj,dad y precis16n de sus exposiciones enel Comit~,
~ste no habrra indudablemente alcanzado los resulta
dos que hoy se nos prC?sentan.
181. Estos resultados son evidentemente limltados,
perc hay que reconocer que era difrcH esperar cam-

1256a. sesi6n - 11 de noviembre de 1963

dida a recomendar que el expe:t'lmento propuesto
- sUbrayo la palabra propuesto - por el Comlt~

Especial se hlciera en la actualldad."
165. En el pdrrafo 9 se dice:

"Teniendo en cuenta todas esas clrcunstancias, la
Comisi6n Consultiva recomienda que, sila Asam
blea General decidiera adoptar las sugestiones del
Comlt~ Especial - subrayo las palabras las suges
tiones del Comit~ Especial - acerca de la implan
~~~~ili~~w~~oo~w~~~~

Naciones Unidas, dicho sistema se instale con ca
rdcter experimental durante u:. ::.i" en una de las
salas de comisiones."

166. Al contejar estos documentos se deduce que 10
expuesto en los pdrrafos 8 y 9 del informe de la Co
misi6n Consultiva es resultado de evidente cCInfusi6n
ya que, repito, el Comit~ Espocial encargado\ de es
tuiliar la mejora de los m~todos de trabaj 0 de la
Asamblea General no ha hecho ninguna recomenda
ci6n ni incluido ninguna propuesta a este l'sspecto en
su informe.

167. De todo esto cabe sacar otra conclusi6n muy
importante: el hecho de que la Asamblea General
apruebe el proyecto de resoluci~n propuesto por el
Comit~ Especial en su informe no significard en
modo alguno tj,ue 1a Asamblea adopta una decisi6n
sobre la implantaci6n del sistema el~ctrico de vota
cUm, ya sea con cardcter permanente 0 experimental.

168. Debo recalcar esta circunstancia tambi~n de
bide a los patentes errores e inexactitudes de que
ado1ecen algunas partes del informe de la Comisi6n
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto y a que el representante de B~lgica, en su
intervenci6n de hoy, ha presentado esta cuesti6n en
tal forma que podrra creerse que el Comit~ Especial
ha adoptado ofectivamente decisiones que pueden con
siderarse como una recomendaci6n suya encaminada
a implantar el sistema el~ctricode votaci6n.

169. Por tanto, todav!a sigue pendiente la cuesti6n
de si debe 0 no implantarse ese sistema y quisiera
prevenir de antemano contra cualquie:r. tentativa que
pudlera hacerse - mucho me alegrari"a equivocarme
al respecto - despu~s de la aprobaci6n del proyecto
de resoluci6n que figura en el informe del Comit~

Especial, de considerar ilicha aprobaci6n como una
decisi6n en principio sobre la implantaci6r. del sis
tema el~ctrlco de votaci6n.
170. Esta cuest16n sigue en pie y la Asamblea Gene
ral podrd examinarla solamente tras haber estudlado
el informe de la Comisi6n Consultiva en Asuntos Ad
ministrativos y de < Presupuesto, 6rgano que segtin
recomendacion del Comit~ Especial encargado de
estudiar la mejora de los m~todos de trabajo de la
~samblea General, debe estudiar la posibilidad de
lmplantar este sistema con caracter expel'imental.

171. Ambos~ informes d60en ser examinados por la
Quinta Comisi6n, que presentard el informe y las
recomendaciones pertinentes a la Asamblea General
para que ~sta proceda como sea pertinente.

172. Tras sefialar los aspectos formales de la cues
ti6n y subrayando una vez mds que el hecho de aue
hoy adoptemos el proyecto de resoluci6n por el que
se aprueba el informe del Comit~ Especial no signi
fica decisi6n alguna sobre la implantaci6n del siste
ma el~ctrico de votaci6n, nl con cardcter permanente
ni con cad.cter experimental, deseo agregar unas
palabras insr>trauas por la intervenci6n del distin-
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bios importantes, precisamente pOl' los t~rminos del
mandato que se encomend6 al Comit~ Especial. El
Presidente Mongi Slim tuvo, POl' 10 demds, el acierto
de haber medido con realismo las posibilidades ac
tuales y de haber propuesto solamente objetivos que
podfan alcanzarse de comt1n acuerdo &I. Este proceder
flexible, aunque s610 haya conducido hasta ahora a
propuestas relativamente modestas. ha tenido la gran
ventaja de crear una tendencia general en favor del
mejoramiento de los m~todos del trabajo de la Asam
blea General y de sus Comisiones y nuestra preocu
paci6n ha de consistir ahora en buscar los medios de
mantener tal estado de animo. Mi delegacion no de
jada, pOl' 10 dem~s, de examinar con inter~s las su
gestiones que pudioran hacerse con tal fin. Debo decir
que quienes se preocupan POl' conservar en las sesio
nes de la Asamblea ese tono de seriedad y orden se
sienten alentados porIa forma en que sus predeceso
res, Sr. Presidente, y especialmente el Sr. Zafrulla
Khan, concibieron la funci6n de la presidencia.

182. Usted mismo, Sr. Presidente, ha aportado a su
vez una contribuci6n notable a esta obra. La autori
dad, habilidad y objetividad de que ha dado muestras
ya han dejado su sello en los trabajos de la Asamblea
General, y ~sta tiene todo tipo de razones para feli
citarse de haber encomendado la presidencia a una
personalidad como la de usted, en cuya formaci6n se
reflejan notablemente los valores polrticos y cultura
les pOI' los que sienten particular apego su continente
y el mfo.

183. Son pocos los comentarios que he de hacer al
proyecto de resoluci6n [A/5423, p~rr. 67] cuya apro
bacion recomienda el Comit~ EspeciaL Para mi dele
gaci6n, representa el mfnimo de 10 que debe hacerse
y su adopci6n undnime pOI' el Comit~ Especial Ie con
fiere un valor cuasi-reglA.mentario. POI' ello conven
drfa que el texto de la resoluci6n pudiera figural' en
un anexo en las ediciones pr6ximas del reglamento
de la Asamblea General.

184. De todas las medidas propuestas pOI' el Comit~
Especial y que aparecen en el proyecto de resoluci6n,
mi delegaci6n estima que una de las mds importantes
es la que, recordando las funciones que los artfculos
40, 41 y 42 del reglamento atribuyen a la Mesa de la
Asamblea, recomienda que este 6rgano se retina cada
tres semanas pOI' 10 menos. i~n particular, es impor
tante, que pOI' conducto de lit Mesa todas las delega
ciones puedan tener un panorama general de la forma
en que se des:urollan los trabajos de las Comisiones
y del pleno de la Asamblea. De tal manera, se refor
zard la autoridad de los Presidentes y todos com
prenderdn mejor las necesidades, de una disciplina
colectiva.

185. Entre las cuestiones examinadas pOI' el Cornit~

Especial que no se mencionan en el proyecto de re
soluci6n figura la de la implantaci6n de procedimien
tos mecdnicos de votaci6n. Se ha sefialado, con raz6n,
que este sistema tenfa la ventaja de la rapidez y de
la precisi6n, mientras que, dado el gran nt1mero de
personas que se ret1nen frecuentemente en una sesi6n,
el recuento de los votos en las votaciones ordinarias
resulta aleatorio e impreciso. En vista de estas con
sideraciones, y deseosa de que no pesen sobre la 01'
ganizaci6n gastos excesivos, mi delegaci6n suscribe
las conclusiones del informe de la Comisi6n Consul
tiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto [AI
5442], tal como aparecen en este documento. Si la

2J Ibid., documento A/5123.

Asamblea decidiese instalar un siB~ema el~ctrico de
votaci6n serra razonable en efecto ponerlo a prueba
primero en una SEl.Itt, al propio tiempo que se aprove
chan las obras do reforma que se proyectan hacer en
1964 para emprender los trabajos preliminares en
otras dos salas.

186. Hay otro punto del que se trat6 largamente en
el Ccmlte Especial y que no se recoge en el proyecto
de resoluci6n. Me refie:ro a la publicaci6n de un re
pertorio de la prdctica de la Asamblea y de sus Co
misiones. A nuestro juicio este problema merece la
atenci6n de la Asamblea, que hallaI'd las conclusiones
del Comit~ en los pdrrafos 55 y 56 del informe. El
hecho de que no se hayan podido formular recornen
daciones concretas se debe en gran parte a que la
redacci6n de un repertorio de la prdctica de la Asam
blea no habfa de ser una simple r~plica del ya exis
tente, para el Consejo de Seguridad. Las condiciones
de funcionamiento de estos dos 6rganos de las Nacio
nes Unidas son completamente distintas. Pero de ello
no cabe deducir que sea intitil un repertorio de la
prdctica de la Asamblea. Conviene, ante todo, ponerse
de acuerdo sobre la forma que deberfa revestir esta
obra. En vista de ello, mi delegaci6n piensa que la
Asamblea deberfa alentar al Secretario General a
continual' sus eStudios sobre este punto particular.
Estos estudios podrfan concretarse en un informe, a
la vista del cual la Asamblea adoptarfa una decisi6n
en su decimonoveno perfodo de sesiones.

187. Con e110 pongo fin a las observaciones que mi
delegaci6n se ha crefdo en el deber de hacer sobre
este punto del tema. Al aprobar el proyecto de reso
lUci6n, la Asamblea habrd cumplidouna tarea modesta
- ya 10 he dicho - pero tambi~n t1til. Entendemos que
es s6lo un primer paso en busca de la mejora cons
tante del procedimiento, dentro del reglamento actual
de la Asamblea General, para evitar, en todo 10 posi
ble, que prosperen prdcticas fundadas en decisiones
apresuradas 0 impuestas POl' consideraciones esen
cialmente contingentes.

188. Sr. HSUEH (China) (traducido del ingl~s): Mi
delegaci6n tambi~n piensa que el informe del Comit~
Especial [A/5423] que examinamos es un documento
notable y sumamente valioso. Las recomendaciones
en ~l contenidas, cuando la Asamblea General ponga
en prdctica, contribuirdn, estamos seguros, a la efi
cacia y celeridad de sus labores. En otras palabras,
se traducirdn, haciendo honor al nombre del Comit~,

en una mejora de los m~todr,s de trabajo de este 61'
gano principal de las Naciones Unidas.

189. El informe es, pOl' supuesto, el resultado de la
obra colectiva de los miembros del Comite. Pero mi
delegaci6n desea suscribir el tributo especial que se
ha rendido al Sr. Mongi Slim, en la actualidad Minis
tro de Relaciones Exteriores de Ttinez, quien inicio
estos estudios a base de su experiencia como Presi
dente de la Asamblea General en el decimosexto
perfodo de sesiones; al' Embajador Zafrulla Khan,
Presidente del Comit~, cuya hdbil direcci6n de las
deliberaciones como Presidente de la Asamblea Ge
neral en el decimos~ptimoperrodo de sesiones sirvi6
de gran fuente de inspiraci6n en los trabajos del Co'·
mit~; al Embajador Boland y al Embajador Sir James
Plimsoll, que tambi~n presidieron el Comit~ en au
sencia del Embajador Zafrulla Khan; y al Embajador
Taieb Slim quien, como Relator del Comit~, 10gr6
milagrosamente conciliar divergentes puntos de vista
con los textos que tan habilmente redact6. Tambi€m
debemos expresar nuestra gratitud al Sr. Stavropoulos,
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1J Ibid., documento A/5165.

195. Antes de concluir, permitanme referirme bre
vemente al procedimiento mec§.nico de votaciOn de
que se trata en los p~rrafos 57 y 58 del informe del
Comit~ Especial. Form€l parte del grupo del Comit€l
que visit6 la Asamblea General del Estado de Nueva
Jersey en Trenton, y observ€l personalmente el fun
cionamiento de las instalaciones del sal6n de delibe
raciones. 'He de decir que la precisi6n del sistema
me caus6 gran impresi6n. Como se senala en el in
forme, tal sistema tiene la doble ventaja de la eoono
mra (Ie tiempo y de la prec~si6n. Con el constante
aume.•GO del namero de mifJmbros de 18, Asamblea
General de las Naciones Unidas, los m~todos de vo
taci6n tradicionales resultan cada vez m~s engorro
sos y llevan m~s tiempo. POl' eso, parece sumamente
deseable ahora implantar el sistema elllctrico de vo
taci6n. Hay que instalarlo, por 10 menos, experimen
talmente. A este respecto, mi delegaci6n tiene en
cuenta las opiniones expuestas sobre las consecuen
cias financieras de la cuesti6n poria Comisi6n Con
sultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto
en su s€lptimo informe [A/5442]. Confro en que, cuan
do la Quhlta Comisi6n presente su informe, la Asam
blea tome una decisi6n favorable en la materia.

196. Sr. CUEVAS CANCINO (M€lxico): Como Ia
Asamblea General recordar~ sin duda, durante su
decimosexto per!odo de sesiones Ie fue sefialada la
importancia de estudiar en detalle sus m€ltodos de
trabajo. El tema fue individualmente propuesto POl'
la delegaci6n tunecina en el decimos~ptimo per!odo
de sesionesY. A ella, la delegaci6n de M€lxico rinde
homenaje pOl' su feliz iniciativa.

197. Era ya evidente para 1961 que nuestros traba,
jos confrontaban un gran incremento cuantitativ.:. Y
una enorme Gomplejidad en los problemas que com
ponen su programa. POl' ello, se propuso desde e1
decimos~ptimo perfodo de sesiones que se constitu
yera un Comit€l Especial encargado de estudiar la
mejora de los m~todos de trabajo de la Asamblea
General que otorgara a tan delicado te-na el estudio
que merecra. Este Comit€l pudo apenas iniciar sus
trabajos el pasado ano; los continu6, pues, durante el
presente, con apoyo en la resoluci6n 1845 (XVII) de
la Asamblea General. Resultado de ellos es el infor
me [A/5423] que hoy tiene frente asr la Asamblea
General y en cuya elaboraci6n tuvo mi delegaci6n el
honor de participar. Desearfa, por consiguiente, ha
eel' algunos comentarios generales que pongan de re
lieve las caracterrsticas del informe.

198. Principiar€l pOl' subrayar el elevado plano t€lc
nico en el que en todo momento trabajaron los miem
bros del Comitll, 10 que en gran parte motiva el alto
nivel que se obs,erva en el documento.

199. E1 Comit€l hUbo, como decisi6n de principio, de
determinar si recomendaba 0 no la reforma del re
glamento hoy d!a en vigor. Desde un principio, se
puso en claro c6mo tal posibilidad no contaba con la
simpat!a mayoritaria, como 10 senala el p~rrafo 11
del informe.

200. POl' consiguiente, el Comit€l se limit6, cons
cientemente, a recomenda,r una mejor!a en los m~

todos de trabajo dentro de los l!mites establecidos
por el reglamento en vigor.

201. Tal y como 10 establece e1 informe en su pd
rrafo 13, se tuvo tambilm en cuenta el desarrollo pa
ralelo de llegociaciones diplom~ticas entre represen-
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Asesor Jur!dico, al Sr. Schreiber y a los dem~s fun
cionarios de la Secretar!a, sin cuyo valioso concurso
el trabajo del Comit€l Especial no podrfa haber sido
tan fructrfero.
190. Sin prop6sito de repetir 10 que ya se ha dicho,
quiero senalar a la atenci6n de la Asamblea General
dos puntos especiales del informe.

191. En primer lugar, el Comit€l Especial no se ha
propuesto modificar el reglamento de la Asamblea
General. Sus recomendaciones se fundan en la con
clusi6n de que el reglamento es suficiente y de que
todo 10 que se necesita para mejorar los m€ltodos de
trabajo de la Asamblea General es aplicarlc m~s ri
gurosamente. Por ello el &mit€l se limita a invitar a
quienes dirigen los debates y a los miembros de la
Asamblea General a que hagan un mayor uso de las
prerrogativas previstas en el actual reglamento y a
que se atengan m~s estrictamente a sus disposicio
nes. Hacen al caso, pOl' ejemplo, los p~rrafos 39 a 48
del informe, que se refieren a las atribuciones y
obligaciones de los presidentes en la direcci6n de los
debates. Mi delegaci6n cree que ese enfoque es acer
tado y pr~ctico.

192. En segundo lugar, el Comit€l Especial ha con
tribuido en suma medida a la explicaci6n de ciertos
artrculos. Merecen nuestra atenci6n especial, pOl'
ejemplo, los p~rrafos 49 a 53 del informe, que tratan
del derecho de respuesta, explicaciones de voto y
cuestiones de orden. Estos plirrafos, sin qUitar nl
poner nada a los artrculos pertinentes, les dan un
significado tan claro que no puede haber en 10 suce
sivo m~s errores en su aplicaci6n. De hecho, conven
drra insertar estos p~rrafos como notas al pie del
reglamento, para consulta y orientaci6n en caso de
controversia.
193. A este respecto, deseo referirme especialmente
ala cuesti6n objeto de los p~rrafos 55 y 56 del infor
me del Comit€l Especial. Con el transcurso de los
aflos, en la Asamblea y en sus Comisiones Principa
les se han planteado y resuelto un gran namero de
cuestiones de procedimiento. Las deliberaciones al
respecto se hallan todas, claro est~, en las actas
pertinentes. Sin embargo, creo que a muchas delega
ciones les habr~ resultado dif1'cil y molesto locali
zarlas en la voluminosa documentaci6n de las Nacio
nes Unidas. A medida que pasen los anos, tales
dificultades y molestias no harl1n sino agravarse.
POl' ello mi delegaci6n encarece que en 10 sucesivo
la Secretarra, segan sugiere e1 Comit€l Especial, tome
nota sistem~ticamente de las cuestiones de procedi
miento que se planteen en la Asamblea y en las Co
misiones y compile esta iriformaci6n en forma ase
qUible a todos. Asimismo, mi delegaci6n espera
tambi€ln que la Secretarra, mediante un estudio de la
documentaci6n, nos preste su ayuda preparando un
repertorio de la pr~ctica hasta la fecha en forma que
resulte de Ucil consulta.

194. Cabe tomar nota de que alguna'3 de las reco
mendaciones del Comit€l Especial ya se han puesto en
pr~ctica. Bajo la competente direcci6n del Presidente,
el debate general de este perrodo de sesiones ha que
dado concluido en unas tres semanas, las sesiones
han comenzado puntualmente y se han fijado los pro
gramas de trabajo de las Comisiones Principales.
Tengo la seguridad de que las dem~s recomendacio
nes del Comit€l tambi€ln se pondr~n a la pr~ctica sin
dificultades y para bien de todos. POl' ella mi dele
gaci6n votar~ en faVOl' del pl'oyecto de resoluci6n que
aparece en el p~rrafo 67 del informe.

I
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tantes, 10 que no hacfa aoonsejable una aoeleraoi6n
indebida como preoipitada de los trabajos de la Asam
blea. Mi ~~legaoi6n estim6 entonoes, y estima adn,
que estos consoientes l!mites de sus trabajos son,
dentro de las rea~idades de hoy, los mds adecuados.

202q Al estudiar la organizacl6n de los perfodos de
sesiones, el Comit~ Especial reconooi6 ia utilidaddel
debate general. Recomend6 tan s6lo algunas medidas
para aoelerarlo, que en gran parte se han conjugado
en el presente perrodo de sesiones. Son de notarse,
asimismo, el pronto inicio del trabajo de las Comi
siones Principales, la agrupaoi6n de temas semejan
tes, sobre 10 que mucho puede hacerse, el examen
simultdneo de varlos temas - capaz esto de enormes
desenvolvimientos - y, en reoomendac'.6n que pareoe
de importanola, la utilizaoi6n en mayor grade de sub
comisiones y de grupos de trabajo, oomo 10 recomien
dan los pdrrafos 29 a 32 del informe.

203. Esto tUtimo tiene particular importanoia. Mi
delegaoi6n oonfra en que podrdn ser prdotioa oom11n
en el futuro de una asamblea ouyo ntimero haee ne
oesario estudiar nuevos m~todos de trabajo. En un
prinoipio este sistema fue freeuentemente empleado
por la Asamblea General; se entr6 despu~s en un
plano de abstenci6n que, creemos, es ya hora de su
peral'. Los trabajos de la Tercera Comisi6n, por
ejemplo, hacen ver 10 indispensable que esta prdctica
es ya hoy drat

204. El Comit6 Especial pone de relieve, en cuanto a
la direcci6n de los debates, la funci6n de los presi
dentes y la alta conveniencia de que ejerzan la auto
ridad que les concede el reglamento.

205. Tienen su importancia las recomendaoionos
conoretas que hace el Comit~ Especial en los pdrra
fos 42 y 51 del informe, pues tratan de cuestiones
ouyo descuido con frecuencia ha resultado en motivos
de desorden parlamentarlo.
206. No me refer1r~ en detalle por ahora al tema de
la implantaci6n de procedimientos mecdnicos de vo
taci6n, sobre'los que la Secretarra present6 varios
cuidadosos estudios y que al final se turn6 ala Co
misi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de
Presupuesto. Debo aclarar, sobre el particular, que
mi delegaci6n no estd convencida atin de su ne'cesidad
o oonveniencia.
207. El Comit~ Especial tambi~n estudi6 ouestiones
suplementarias do procedimiento sobre las cuales
decidi6 no hacer recomendaci6n algunl:!-. Permrtaseme
destacar, sin embargo, la contenida en el pdrrafo 55
del informe por la que se establece la conveniencia
de que la Secretarra procure da.r los pasos necesa
rios para tomar nota de modo sistemdtieo de las va
rias ouestiones de procedimiento que se plantean ante
la Asamblea General. Se podrta asf constituir Wl re
pertorio que servird a los representantes del futuro
- nuestros sucesores - oon apoyo en la gran utilidad
que se ;la desprendido del repertorio sobre la prdc
tica del articulado de In Carta. Mi delegaci6n estima
que esta sugesti6n encierra considerable m~rito.

Cree1nos que esta idea puede ponerse en prdctica
conforme al pdrrafo 55, aun sin Hegar al que pudi~

ramos Hamar el gran repertorio y al manual de pro
cedimiento que propone el pdrrafo 56 y que es obra
de mayor y diversa envergadura.

208. Como resultado de sus trabajos" el Comit~ Es
peoial recomienda a la Asamblea General el proyecto
de resoluoi6n que present6 hace poco el represen
tante de Ttinez, como Relator de dicho Comit~. Mi

delegaoi6n estima su importancia, la cual estriba en
que propone medidas provenientes de untl. larga expe
rienoia y la cual constituye el residuo consensual que
hubo entre todos los miembros del Comit~. Por su
medio se proponen maneras prdctioas y seguras de
mejorar, sin por e110 alterar 0 prefijar, los trabajos
de la Asamblea General.

209. Mi delegac\6n apoya el proyecto de resoluoi6n
[A/5423, pdrr. 67] que el Comit~ Especial recomien
da a la Asamblea.
210. Sr. HASEGANU (Rumania.) (traduoido del fran
c~s): El aumento del ndmero de Estados Miembros
de las Naciones Unidas y Ia eomplejidad de los pro
blemas planteados en los (Htlmos ailos en nuestra Or
ganizaci6n hicieron necesario un estudio de ciertos
m~todos destlnados a mejorar los trabajos de la
Asamblea General. El informs del Comit~ Especial
encargado de estudiar la mejora de los m~todos de
trabajo de la Asamblea General [A/5423], del que la
Repdblica Popular Rumana tuvo el honor de formar
parte, asf como el proyecto de resoluci6n recomen
dado a la aprobaci6n de l.a Asamblea G6:neral [ibid,
pdrr. 67], representan el resultado de los trabajos
efectuados en tal sentido durante el corriente ana.

211. A nuestro parecer, una de las razones que con
tribuyeron al buen desenvolvimiento de las tareas del
Comit~ Especial fue la unidad de puntos de vista sa
bre la tarea que Ie inQumbfa. Los miembros del Co
mit~ estuvlAron de acuerdo, desde un principio, en
que su prt,ncipal tarea no era modificar el.actual re
glamento de la Asamblea cuyas disposiciones en ge
neral son de eardcter democrdtieo, sino en saear
mds partido de eIlas en las nuevas condiciones crea
das en el seno de la Organizaci6n. Compartimos la
opini6n del Comitl3 Especial de que, en varios casas,
no se han utiUzado adn todas las posibilidades que
ofrece la aplicaci6n del actual reglamento. Por esas
razones, el Comit~ Especial ha considerado necesa
rio .:ormular recomendaciones por las que se insiste
en Ia aplicaci6n concreta de las disposiciones de di
cho reglamento.

212. Apreciamos igualmente el hecho de que, al for
mular esas recomendaciones, el Comit~ Especial se
inspir6 on Ia prdctica seguida por los 6rganos de las
Naciones Unidas en sus actividades, prdctica fundada
en las disposiciones del reglamento y que puede ser
vir para cristalizar ciertos m~todos de trabajo. Ct1m
plenos agregar que las sugestiones y propuestas de
varios gobiernos tambi~n constituyeron un valioso
material, que facilit6 la tarea de seleccionar los me
jores m~toc''''ls de trabajo.

213. Al ~scoger esos m~todos, se prestu especial
atenci6n a la posibilidad de acelerar, mediante e11os,
los trabajos de la Asamblea General y de sus Comi
siones Principales, de modo que en ~n plazo normal
- trece semanas - la Asamblea pueda dar cima a
sus actuaciones en un perrodo ordinario de sesiones.
Al mismo tiempo, deseartamos destacar el deseo del
Comit~ Especial de formular esos m~todos de ma
nel'a que no violenten ciertos principios fWldamenta
les de la prdctica de la.s Naciones Unidas, por ejem
plo, el derecho de usar de la palabra, el derecho de
que las delegaciones celebren consultas entre elIas
y el derecho de respuesta.

214. Como se sabe, en el reglamento actual hay dis
posiciones eldsticas que permiten efectuar prolonga
dos debates generales, tanto en la Asamblea como en
las Comisiones Principales, debates en que todas las
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Orgonizaci6n de los trabajos

222. El PRESIDENTE: Antes de levantar la sesi6n
quiero informal' a 1a Asamble:,\ que en vista de que
a1gunas de1egaciones han pedido mds tiempo para
oonsiderar los informes de las Comisiones Sextll Y
Tercera que iban a ser examinados en la sesi6n ple
naria que ten!amos prevista para el mi~rcoles 13 de
noviembre, en la manana, ~sta serd suprimida. En
consecuencia, salvo un imprevisto, no tendremos mds
sesiones p1enarla13 en e1 curso de esta semana. La
semana pr6xima tendremos varias sesiones p1ena
rias, cuyas fechas se anunoiardn oportunamente en
el Diario. En ellas examinaremos todos los temas
sobre loe cuales se hayan recibido informes de las
diferentes Comisiones que est~n listos para su oon
sideraci6n en plenaria y tambi~n el tema 24, refe
rente al Informe de la Comisi6n Preparatoria del Ano
de 1a Cooperaci6n Internacional [A/5561].

Se levanta la sesidn a las 1'1.55 horas.

en vista espeoialmente de que roi delegao16n estuvo
representada en e1 Comit~ que prepar6 ese informe,
donde se recogen nuestras opinlones.
220. He pedido la pa1abra para deoir solamente que
votaremos en favor del proyecto de reso1uci6n [AI
5423p pdrr. 67] y de las recomendaoiones que oon
tiene p en 1a intellgencia, expresada en los pdrrafos
08 y 59 del informe, de que 1a insta1aoi6n de un pro
oedimiento meodnico de votaoi6n queda sUjeta a su
estudio previa POI' In Comisi6n Consultiva y poria
Quinta Comisi6n.
221. EI PRESIDENTE: Antes de someter a votaoi6n
el proyecto de resoluci6n recomendado POI' el Comit~
Especial encargado de estudiar la mejora de los m~

todos de trabajo de 1a Asamblea General [A/5423,
pdrr. 67], quiero de nuevo aclarar que, como dije
cuando se inici6 el estudio de este tema, la cuesti6n
del sistema mecdnico para las votaciones estd siendo
examinada poria Quinta Comis16n, y la Asamblea
General la tratar! cuando considere 10 relativo a las
obras de conservaci6n y mejora de los edificios de la
Sede. En este entendido, y 131 ninguna delegaci6n re
quiere que se 130meta a votaci6n el proyecto de reso
luci6n, considerar~ que la Asamblea 10 aprueba POl'
unanimidad.

Por unanimidad, queda aprobado e1 proyeoto de re
soluoidn.
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delegaciones, sin distinci6n, gozan de toda olase de
faoilidades para dar a oonooer su posici6n.
215. El reg~amento ofrece asimismo la posibilidad
de que las delegaoiOi:leS oelebren consultas amplias
entre sr can miras a hallar soluciones rec!prooa
mente ventajoSl:l,s. Pues bien, vale la pena subrayar
que las reoomendaoiones del Comit~ Espeoial, sin
modificar nilimitar la prdotica aotual fundada en las
disposiciones del reglamento, puntuallzan una serie
de nociones y de prdotioas de prooedimiento e i~1Sis

ten partioularmente en su aplioaoi6n en dive:rsos ca
13013. As!, pueden ser utilizadas, sin inoon'l'tYenientes,
tanto POI' 81 Presidente de la Asamblea General oomo
pOl' los presidentes de las Comisiones Prinoipales y
los representantes de los Estados Miembros.

216. POl' las razones que acabo de dar, la delegaoi6n
rumana juzga satisfactoria la actividad del Comit~

Especial y votard poria aprobaoi6n del informe y del
proyecto de resoluci6n presentado a la Asamblea Ge
neral.
217. No tenemcs que hacer mds que una reserva
respeoto al informe del Comit~ Especial. Se trata de
la instalaci6n de un sistema meodnico de votaci6n.
En el informe se prev~ que:

" •.• la cuesti6n de la instalaci6n serra examinada
poria Comisi6n Consultiva en Asuntos Administra
tivos y de Presupuesto antes de ,que la Asamblea
General tome una deoision definitiva al respeoto"
[A/5423, parr. 58].

Nos parece que el problema ha sido presentado a esa
Comisi6n como si ya se hubiera tomado una decisi6n
sobre este punto, como si, en efeoto, se tratara de
una recomendaci6n del Comit~Especial. Suscribimos,
pues, las observaciones y reservas hechas pOI' otras
delegaciones en 10 que se refiere a los gastos suple
mentarios necesarios.
218. No termlnar~ esta breve intervenci6n sin seiia
lar con satisfacci6n e1 ambiente de cooperaci6n y de
comprensi6n internacional en que se realizaron las
deliberaciones del Comit~ Especial Y' que contribuy6
en alto grade a facilitar la se1ecci6n y la elaboraci6n
de los m~todos presentados a la aprobaci6n de la
Asamblea General.

219. Sr. TELL (Jordania) (traducido del ingl~s):

Dado 10 avanzado de la hora, no quiero extenderme
en detalles del informe que considera la Asamblea,

h'
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